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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 20 de febrero 

se tiene el registro de dos millones 038 mil 276 casos confirmados acumulados 

por Coronavirus, 179 mil 797 defunciones y 437 mil 467 casos sospechosos que 

se investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

 

AMLO denuncia acaparamiento de vacunas.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador, en su visita este sábado a Baja California, a donde acudió para 

inaugurar un cuartel de la Guardia Nacional, denunció que 10 países acaparan 

el 80 por ciento de las vacunas existentes en el mundo. López Obrador aseguró 

que de 200 países, sólo 80 pueden adquirir vacunas. [CRÓNICA] [JORNADA] 

 

Sin cubrebocas, se contagió de COVID.- El subsecretario de Prevención de la 

Salud, Hugo López-Gatell, comunicó este sábado que dio positivo a COVID-19 

y que sus síntomas comenzaron desde la noche del viernes, sin especificar si fue 

durante la conferencia vespertina o después de esta, y es que el funcionario 

participó el mismo viernes en la conferencia vespertina diaria sobre la 

pandemia sin usar cubrebocas. [CRÓNICA] [UNIVERSAL] 

 

21 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/617295/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.20.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_CRO_0_AMLODENUNCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_JOR_0_ACAPARAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_CRO_0_ALZARANTICOVID.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_UNI_0_LOPEZGATELLDAPOSITIVO.pdf
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Van gobernadores por 200 millones de dosis.- Los integrantes de la Asociación 

de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) y la mandataria estatal de 

Sonora, la priista Claudia Pavlovich, informaron que hay oportunidad y 

disposición de que Pfizer les venda 20 millones de vacunas contra COVID-19. 

Aseguraron que las dosis se les pueden comenzar a entregar en abril y junio y 

que el total sería cubierto entre julio y diciembre. [UNIVERSAL] 

 

Empleo tiene un respiro.- Entre octubre y diciembre de 2020, la Ciudad de 

México recuperó empleos. La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) 

informó que, con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, 

correspondiente al último trimestre de 2020, en la capital los indicadores de 

población ocupada mostraron un balance positivo. En comparación con el 

tercer trimestre de 2020, la población desocupada disminuyó 11.6 por ciento al 

pasar de 295 mil 629 a 261 mil 465 personas. [HERALDO / p7] 

 

Rusia alerta los primeros casos del mundo de gripe aviar H5N8 en humanos.- 

Las autoridades sanitarias de Rusia informaron este sábado que detectaron el 

primer caso  en el mundo de transmisión de la cepa H5N8 de la gripe aviar a 

seres humanos. El hallazgo ya fue reportado a la Organización Mundial de la 

Salud (OMS). La alerta que se produce en plena pandemia por el virus SARS-

COV-2, fue lanzado por Anna Popova, jefa de la agencia sanitaria rusa. 

[CRÓNICA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_UNI_0_VANGOBERNADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_HER_7_EMPLEO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_CRO_0_RUSIA.pdf
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Acaparan 7 países la mitad de 
vacunas Covid disponibles 

La pandemia deja sin título a 7 
mil alumnos 

Ignoran abandono escolar por 
violencia 

Causa ‘corto’ la 4T con plan 

eléctrico 

Médicos ya Cancelar NAICM será tres 
veces más caro 

 

AMLO denuncia 
acaparamiento internacional 

de vacunas 

Se contagia el zar anticovid -19 

Política energética de la 4T INE pierde una batalla más 

 

Burocracia de la 4T 
riesgo para la salud 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sie.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ver.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
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Número de Notas Legislativas: 93 

Número de Fotos: 53 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

 

Políticos reaccionan a contagio de covid-19 de Hugo López-Gatell.- Luego de 

que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-

Gatell, diera positivo a covid-19, personalidades de la política mexicana han 

reaccionado al contagio del funcionario, enviándole sus buenos deseos para 

una pronta recuperación. Entre ellos, la diputada Dolores Padierna, quien 

expresó su solidaridad con el subsecretario, de quien reconoció la labor al 

enfrentarse a la pandemia de coronavirus a nivel nacional. [MILENIO EDOMEX] 

 

Columna/ Enrique Aranda/ De Naturaleza Política/Arranca Claudia al 2024… 

Hoy, los resultados del supuesto operativo emergente emprendido por el 

entorno de la cuestionada administradora capitalina están a la vista: la 

recuperación de Cuauhtémoc para el ahora “cercano” René Bejarano, el 

impresentable Señor de las Ligas; el restablecimiento de vínculos con Martí 

Batres vía la consolidación de las candidaturas a reelección de Clara 

Brugada, en Iztapalapa, y Francisco Chíguil, en Gustavo A. Madero o, lo mejor 

de todo, el virtual “secuestro” de parte importante del control del partido 

oficial a través del empoderamiento de Citlalli Hernández, un personaje 

ignorado por el operador de los “moderados” Mario Delgado quien, en no 

pocas ocasiones, ha evidenciado el poco aprecio y respeto que le merece la 

secretaria general del movimiento pejista. Ello, en opinión de fuentes 

cercanas al (des)gobierno capitalino, además del cierre formal de acuerdos 

con el frente “feminista-abortista”, encabezado por la responsable de la 

Florería Bucareli, Olga Sánchez Cordero, la “leal a toda costa”, aunque 

impreparada, Rosa Icela Rodríguez, y, ¡sorpresa!, la expriista y convencida 

noMorena ahora Clara Luz Flores Carrales, además, claro, con la siempre 

oportunista Dolores Padierna. [EXCÉLSIOR] 

21 de febrero de 21 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIOEDOMEX_0_POLITICOSREACCIONAN_PAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_EXC_0_DENATURALEZAPOLITICA.pdf
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INFORME CUENTA PÚBLICA 2019 ASF 

 

La Cámara de Diputados continuará realizando reformas para lograr mayor 

transparencia y rendición de cuentas: diputada Sauri Riancho.- La presidenta 

de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, afirmó que los resultados de 

la fiscalización superior son analizados con objetividad y profundidad por la 

Cámara de Diputados, a fin de continuar realizando las reformas legislativas 

necesarias para lograr una mayor y mejor transparencia y rendición de 

cuentas. Al participar de manera telemática en la Tercera Entrega de los 

Informes Individuales y el Informe General Ejecutivo del Resultado de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2019, destacó que en esta 

ocasión hay dos aspectos particulares: el primero, porque el actual Gobierno 

inició sus funciones el 1 de diciembre de 2018, por lo que los informes de la ASF 

corresponden al primer año de ejercicio sexenal. El segundo aspecto, dijo, es 

lo vinculado al COVID-19, porque ante las condiciones laborales derivadas de 

la emergencia sanitaria, parecía imposible cumplir con el programa de 

auditorías que se interrumpió por la propia pandemia. [BOLETÍN / La Cámara 

de Diputados continuará realizando reformas para lograr mayor transparencia 

y rendición de cuentas; MILENIO; CENTRAL MUNICIPAL] 

 

Comisión de Vigilancia recibió los Informes Individuales y General del 

Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019.- La Comisión 

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida por el 

diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo, recibió los Informes Individuales y 

General del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019, 

por parte de la Auditoría Superior de la Federación.  

En la tercera entrega de los Informes, David Rogelio Colmenares Páramo, 

titular de la ASF, indicó que de forma adicional se remiten 871 nuevos informes 

de las auditorías realizadas, que con las presentadas en octubre pasado 

suman alrededor de mil 400. El evento contó con la presencia de la 

presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Dulce Maria 

Sauri Riancho, Luz María Mijangos Borja, Ignacio Mier Velazco, así como de los 

coordinadores de los distintos grupos parlamentarios. [BOLETÍN / Comisión de 

Vigilancia recibió los Informes Individuales y General del Resultado de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019; EL UNIVERSAL; MILENIO; LA 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIOEDOMEX_0_DIPUTADOSANALIZAN_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CM_0_DIPUTADOSCONTINUARAN_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_UNIVERSAL_0_PRESENTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LARAZON_0_CAMARA.pdf
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RAZÓN; REFORMA; LA SILLA ROTA; REPORTE ÍNDIGO; MSN NOTICIAS; MURAL, EL 

DIARIO DE CHIHUAHUA, EL NORTE; EL SIGLO DE DURANGO; XEVT] 

 

Diputadas y diputados resaltan la importancia de fiscalizar los recursos 

públicos.- Durante la tercera entrega de los Informes Individuales y el Informe 

General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta 

Pública de 2019, por parte de la Auditoría Superior de la Federación, 

coordinadores de diversos grupos parlamentarios e integrantes de la Comisión 

de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación señalaron la 

importancia de la recepción de estos documentos para fortalecer la labor 

legislativa. Ignacio Mier Velazco se pronunció para que estos informes sean 

analizados con el rigor y objetividad necesarios, libres de todo dogma y filias, 

y con la absoluta transparencia que merece el pueblo de México. [BOLETIN / 

Diputadas y diputados resaltan la importancia de fiscalizar los recursos 

públicos; MI PUNTO DE VISTA] 

 

AMLO debe asumir consecuencias de actos y no culpar al pasado: 

diputados.- Al recibir la tercera entrega de la Cuenta Pública 2019, diputados 

de oposición advirtieron que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

debe asumir las consecuencias de las acciones de su gobierno y dejar de 

culpar al pasado. Destacaron, en este sentido, la necesidad de conocer la 

verdad sobre el ejercicio del gasto y que la actual administración deje de 

responsabilizar a sus antecesores. El coordinador de los diputados del PAN, 

Juan Carlos Romero Hicks indicó que, ante la situación que enfrenta el país, es 

necesario recuperar valores importantes, como la verdad, la legalidad, la 

transparencia y la rendición de cuentas. De igual forma, la diputada por el 

PRI, Marcela Velasco González, resaltó que se requiere transparencia, 

resultados, pero -sobre todo- la verdad. [MVS NOTICIAS][CRÓNICA] 

 

Se hará una revisión minuciosa en ámbito de obras, advierten diputados.- 

Durante la tercera entrega de los Informes Individuales y el Informe General 

Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 

2019, por parte de la Auditoría Superior de la Federación, coordinadores de 

diversos grupos parlamentarios dieron a conocer que se hará una revisión a 

las obras que se realizaron durante el primer año de gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador y no se aceptará culpar a otros gobiernos de 

las deficiencias que se encuentren.  En el encuentro virtual, previo a recibir 871 

informes de la Cuenta Pública 2019, la coordinadora del Grupo Parlamentario 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LARAZON_0_CAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_REFORMA_0_REPORTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LASILLA_0_DETECTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_INDIGO_0_ENTREGAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MSN_0_DIPUTADOS_sA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MURAL_0_REPORTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_DIARIO_0_REPORTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_DIARIO_0_REPORTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_NORTE_0_REPORTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_SIGLO_0_PRESENTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_XEVT_0_ENTREGAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CAMARA_0_DIPUTADASYDDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CAMARA_0_DIPUTADASYDDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CAMARA_0_DIPUTADASYDDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MIPUNTO_0_DIPUTADASYDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MVS_0_AMLODEBE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_CRO_0_LEGISLADORES.pdf
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del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, dijo que su 

bancada hará una revisión minuciosa de lo que ha ejercido la actual 

administración, en particular lo referente a las obras que impulsa. [MILENIO] 

 

Revela ASF 8 subpartidas para gastos de diputados; ascienden a mil 39 mdp 

en 2019.- La Auditoría Superior de la Federación reveló que los diputados 

federales cuentan con 8 subpartidas para sus gastos de informes anuales, 

operativos y de personal y que ascendieron a mil 039 millones 123 mil 700 

pesos. En la auditoría que le practicaron a la Cámara de Diputados se 

revelaron las subpartidas que son: Informe de actividades legislativas, apoyo 

al personal de gestión en los distritos, subvención de apoyo logístico, 

subvención ordinaria fija, ordinaria variable, subvenciones por honorarios de 

grupos parlamentarios, subvención de apoyo para el personal de grupos 

parlamentarios y apoyo asistencia legislativa. [EL UNIVERSAL; PULSO SAN LUIS] 

 

Entrega SCT información a ASF de la Cuenta Pública 2019.- La Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes dio a conocer que entregó información a la 

Auditoría Superior de la Federación relacionada con el ejercicio de la Cuenta 

Pública 2019. En un comunicado, la dependencia destacó que presentó en 

tiempo y forma la información solicitada para solventar las observaciones. "El 

expediente técnico está conformado de diversos documentos, informes y 

aclaraciones que sustentan los montos y observaciones realizadas, señalando 

las tareas emprendidas para dar atención a todas y cada uno de los 

señalamientos expuestos, incluyendo la posibilidad de que se realicen análisis 

adicionales de la información". [EL UNIVERSAL][SOL DE MÉXICO] 

 

Auditoría Superior entregó 871 nuevos informes sobre vacunas y 

megaproyectos.- En medio de la pandemia por covid-19, David Rogelio 

Colmenares Páramo, auditor Superior de la Federación dijo que se está 

avanzando en contar con una fiscalización en tiempo real, por lo que, 

adelantó, próximamente se podrá recibir información sobre la compra de 

vacunas contra covid-19. “Hemos estado avanzando, vamos a poder recibir 

información de un tema que es central: la compra de las vacunas y todo lo 

que tenga que ver con ello como una solicitud de anticipo de información 

para la Cuenta Pública 2021. Hemos encontrado terreno fértil y vamos, 

convocando al sector Salud, a empezar a recibir esta información y 

esperando que podamos tener poco tiempo para tener el planteamiento en 

tiempo real”, señaló. [MILENIO][SOL DE MÉXICO][EXCÉLSIOR][JORNADA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIOJALISCO_0_SEHARAUNAREVISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_UNIVERSAL_0_REVELAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_PULSO_0_REVELAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_UNIVERSAL_0_ENTREGASCT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_SOL_0_DETECTANSOBRECOSTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIOTAMAULIPAS_0_AUDITORIASUPERIOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_SOL_0_HAYANOMALIAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_EXC_0_PANDEMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_JOR_0_ABRELAASF.pdf


 

5                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

 

Microcréditos para el Bienestar sólo llegaron al 22% de las personas inscritas: 

ASF.- La Auditoría Superior de la Federación reveló que el programa del 

gobierno federal Microcréditos para el Bienestar, para micronegocios, no 

cubrió el 100 por ciento de las personas inscritas en el padrón, ya que los 

apoyos sólo llegaron al 22 por ciento de los solicitantes.  En su tercer informe 

de la Cuenta Pública 2019, la ASF explicó que la carencia de la métrica y la 

falta de información, no permitieron acreditar el impacto de los resultados en 

la población atendida con los subsidios, e implicó que no fuera posible 

precisar la contribución a fortalecer las capacidades productivas y de 

emprendimiento. [MILENIO] 

 

ASF encuentra irregularidades por 209.4 mdp en programa Fertilizantes para el 

Bienestar.- La Auditoría Superior de la Federación encontró irregularidades por 

209.4 millones de pesos en el Programa Fertilizantes por el pago de insumos 

que la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural realizó en 2019 y de los 

cuales no se tienen registros de que fueron recibidos. La revisión de 

cumplimiento con el número 280-DE explica que la dependencia realizó 

pagos por 57.3 millones de pesos a las empresas Agrogen, S.A. de C.V; 

Corporativo de Desarrollo Sustentable, S.A. de C.V y Agroindustrias del Balsas 

S.A. de C.V; para que estos abastecieran de fertilizantes, pero los fertilizantes 

no fueron recibidos por el personal responsable en los centros de distribución. 

[MILENIO][HERALDO] 

 

SAT carece de controles para verificar servicios de proveedor PITA: ASF.- La 

Auditoría Superior de la Federación determinó que el Servicio de 

Administración Tributaria carece de los controles que le permitan verificar y 

validar el detalle de los servicios mensuales prestados por el proveedor del 

Proyecto de Integración Tecnológica Aduanera y que éstos se facturen y 

paguen de conformidad con lo que se entrega efectivamente mes a mes.  

De acuerdo con el resultado de la Cuenta Pública 2019, los controles del SAT 

no se reflejan de manera oportuna y real en los reportes consolidados, así 

como en las actas de entrega y recepción. [MILENIO] 

 

ASF detectó anomalías en pagos de refinería Dos Bocas por más de 75 mdp.- 

La Auditoría Superior de la Federación detectó pagos fuera de norma por 75 

millones 591 mil pesos durante 2019 en la construcción de la refinería de Dos 

Bocas, en Tabasco, uno de los proyectos insignia de la administración del 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_MICROCREDITOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_ASFENCUENTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_HER_0_DETECTAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_SAT.pdf
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presidente Andrés Manuel López Obrador.  De acuerdo con la Cuenta 

Pública 2019, se encontró que se pagaron fuera de norma 70 millones 700 mil 

pesos por diferencias detectadas entre los volúmenes de obra pagados y los 

realmente ejecutados. [MILENIO][UNIVERSAL][JORNADA] 

 

Producción de crudo en decadencia pone en riesgo ingresos del Estado: 

ASF.- En un entorno en el que Pemex Exploración y Producción no contó con 

una planeación institucional orientada a logro de sus objetivos, la tendencia a 

la baja de la producción de petróleo se profundizó y de no revertirse, podría 

poner en riesgo el abasto del hidrocarburo en el mediano plazo y el no 

cumplir con el objetivo de maximizar la renta petrolera del Estado y contribuir 

con ello al desarrollo nacional, advirtió la Auditoría Superior de la Federación.  

De acuerdo con el resultado de la Cuenta Pública 2019, Pemex seguirá siendo 

el principal productor del combustible, pero de 2015 a 2019, las metas de 

producción de crudo se redujeron 21 por ciento, al pasar de 2.288 a 1.801 

millones de barriles diarios. [MILENIO] 

 

Chiapas y Morelos, estados con posibles desfalcos más grandes: ASF.- Los 

gobiernos de Chiapas y Morelos son lo que acumulan los más altos probables 

daños patrimoniales ocasionados a la Hacienda federal, de acuerdo con el 

tercer informe de la Auditoría Superior de la Federación de la Cuenta Pública 

2019.  En el segundo informe de la ASF a la fiscalización a la Cuenta Pública 

2019, entregado en octubre de 2020, el gobierno estatal con el posible daño 

al erario más grande había sido la Ciudad de México, con más de 7 mil 500 

millones de pesos. [MILENIO][JORNADA] 

 

Auditoría Superior detecta irregularidades por 57 mdp en Jóvenes 

Construyendo el Futuro.- El programa Jóvenes Construyendo el Futuro tuvo 

irregularidades por 57 millones de pesos durante 2019, por pagos a jóvenes 

que se encontraban estudiando cuando su labor era ser capacitados para el 

trabajo, informó la Auditoría Superior de la Federación (ASF). De acuerdo con 

la ASF, los pagos generados fueron por 51 millones 213 mil pesos; sin embargo, 

las personas se encontraban estudiando cuando uno de las normas es que no 

trabajen ni estudien. De esta manera 3 mil 188 jóvenes recibieron el pago 

mensual por 4 mil pesos cuando también eran beneficiarios de la SEP. [LA 

RAZÓN][REFORMA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_PAGOSFUERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_JOR_0_PREMATURO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIOJALISCO_0_PRODUCCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_CHIAPASYMORELOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_JOR_0_DETECTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LARAZON_0_AUDITORIASUPERIOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LARAZON_0_AUDITORIASUPERIOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_REFORMA_0_HALLAN.pdf
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ASF devela irregularidades en contratación de Servidores de la Nación por 

556 mdp.- La contratación de los Servidores de la Nación registró diversas 

irregularidades como la realización de pagos sin comprobación fiscal, salarios 

duplicados y cientos de depósitos bancarios a cuentas bancarias con claves 

únicas de registro de población duplicadas, que suman más de 556 millones 

de pesos por comprobar. La Auditoría Superior de la Federación en su reporte 

forense 240-DS revela que la causa probable de estas fallas es una deficiencia 

en los mecanismos de control, supervisión y transparencia en el ejercicio y 

registro de los recursos públicos federales autorizados para la contratación de 

este personal. [MILENIO] 

 

Cancelar el NAIM costó 232 por ciento más al Gobierno de México, revela 

ASF.- La cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México en 

Texcoco tuvo un costo 232 por ciento mayor a lo previsto por el gobierno de 

Andrés Manuel López Obrador, al ascender a más de 331 mil 996 millones de 

pesos, reveló este sábado la Auditoría Superior de la Federación. De acuerdo 

con el organismo, el 26 de abril de 2019, la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes señaló que los costos por la construcción y la cancelación del 

NAIM serían de 100 mil millones de pesos. [LÓPEZ DÓRIGA 

DIGITAL][EXCÉLSIOR][UNIVERSAL][SOL DE MÉXICO][REFORMA][HERALDO] 

[JORNADA] 

 

Prevén alza en liquidación de NAIM.- El costo de la cancelación del Nuevo 

Aeropuerto Internacional de México (NAIM), que asciende a 331 mil 996 

millones 517 mil pesos, podría incrementarse debido a que aún no se 

cuantifican los costos adicionales por la liquidación de los contratos 

pendientes, ni por los juicios y demandas interpuestos, advirtió la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF). En la auditoría a la suspensión y cierre del 

proyecto, que forma parte de la tercera entrega de la revisión de la Cuenta 

Pública 2019, la ASF mencionó que el costo total de la cancelación 

contempla 163 millones 540 millones de pesos por gastos a ese año. El monto 

también incluye 84 mil 915 millones de pesos por la liquidación de la Fibra E y 

la recompra de bonos. Además, se sumaron 168 mil 455 millones de pesos de 

costos adicionales por los bonos todavía en circulación y los intereses que 

generarían si no se hace una recompra. [REFORMA] 

 

Por aclarar, más de 8 mil mdp en gastos de 14 dependencias federales.- En 14 

dependencias federales no pudieron aclarar o recuperar el gasto de 8 mil 187 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_ASFDEVELAIRREGULARIDADES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LOPEZDORIGA_0_CANCELARELNAIM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_LOPEZDORIGA_0_CANCELARELNAIM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_EXC_0_CANCELACIONDENAIM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_CANCELAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_SOL_0_CANCELARNAICM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_REFORMA_0_COSTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_HER_4_RESULTOMASCARO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_JOR_0_CRECERAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_REF_0_PREVENALZA.pdf
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millones de pesos durante 2019, siendo las secretarías de Bienestar, Cultura y 

Salud las que mayores cantidades tienen por resarcir, de acuerdo con los 

informes de la Auditoría Superior de la Federación.  En la tercera entrega de la 

Cuenta Pública de 2019, la ASF señaló que en dichas dependencias realizaron 

81 auditorías que derivaron en la declaración de mil 107 acciones contra 

funcionarios públicos por malos manejos del dinero público o prácticas 

administrativas. [MILENIO][UNIVERSAL][SOL DE MÉXICO] 

 

SCT atendió las observaciones de ASF a segunda etapa de revisión de cuenta 

pública 2019.- La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó que las 

unidades administrativas que fueron auditadas en el ejercicio de la Cuenta 

Pública 2019, presentaron en tiempo y forma la información solicitada para 

solventar sus respectivas observaciones ante el Órgano de Fiscalización 

Superior en los primeros días de enero de 2021. La SCT señaló que 

corresponde a la ASF analizar las respuestas y emitir los dictámenes definitivos, 

como lo establece el proceso de revisión final que marca la ley. [MUGS 

NOTICIAS] 

 

Sedatu debe aclarar 225 mdp destinados a reconstrucción de vivienda por 

sismos: ASF.- La Auditoria Superior de la Federación determinó que la 

Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano tiene un monto por 

aclarar de 225 millones, 294 mil 546.92 pesos por el Programa Nacional de 

Reconstrucción para la atención de los sismos ocurridos en septiembre de 

2017 y febrero de 2018. Además, señaló que dentro de las consecuencias 

sociales, la Comisión Nacional de Vivienda, en 2019 dejó de aplicar los 

recursos de las mil 894 intervenciones de vivienda canceladas, los cuales 

estaban destinados para atender la demanda de la población afectada. [EL 

UNIVERSAL] 

 

DIputados, con partidas millonarias.- La Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) reveló que los diputados federales cuentan con ocho subpartidas para 

sus gastos de informes anuales, operativos y de personal, y que ascendieron a 

mil 39 millones 123 mil 700 pesos. En la auditoría que le practicaron a la 

Cámara de Diputados se revelaron las subpartidas, que son: Informe de 

actividades legislativas, Apoyo al personal de gestión en los distritos, 

Subvención de apoyo logístico, Subvención ordinaria fija, ordinaria variable, 

Subvenciones por honorarios de grupos parlamentarios, Subvención de apoyo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MILENIO_0_PORACLARAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_SECRETARIADECULTURA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_SOL_0_ENBREVE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MUGS_0_SCT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MUGS_0_SCT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_UNIVERSAL_0_SEDATU.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_UNIVERSAL_0_SEDATU.pdf
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para el personal de grupos parlamentarios y Asistencia legislativa. 

[UNIVERSAL][JORNADA] 

 

Primer año de AMLO, con irregularidades por 67 mmdp: ASF.- La Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) presentó el Informe General de la Cuenta 

Pública 2019, que audita el primer año de la administración de Andrés Manuel 

López Obrador, donde se hicieron observaciones por 67 mil 498 millones de 

pesos. En un evento vía remota, el auditor David Colmenares Páramo hizo la 

tercera entrega de los Informes Individuales y el general para el año 2019 ante 

la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, donde señaló que hizo 

un total de mil 358 auditorías, donde se incluyen fiscalizaciones a los 

principales programas, proyectos y megaobras del gobierno de la 

autodenominada Cuarta Transformación. [UNIVERSAL][REFORMA][EXCÉLSIOR] 

[CRÓNICA] 

 

Un desorden burocrático que dilapida recursos y amenaza a la salud.- 

Durante el primer año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador las 

compras consolidadas de bienes y servicios se convirtieron en un 

rompecabezas burocrático poco efectivo, el cual opera sin “claridad” ni 

“lineamientos precisos” y con una mala coordinación entre las secretarías de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de la Función Pública (SFP). Ello se vio 

reflejado en la compra consolidada de medicinas para el segundo semestre 

de 2019, para la cual la SHCP y la Secretaría de Salud (Ssa) erogaron 7 mil 169 

millones de pesos. Durante este proceso, la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) detectó que “la planeación y operación de las 

adquisiciones públicas por parte de la SHCP; la conducción y aplicación de 

los mecanismos de prevención, vigilancia, inspección y revisión de las 

adquisiciones públicas por la SFP, así como de la Ssa en la adquisición 

consolidada de medicamentos, fueron deficientes”. [PROCESO] 

 

 

Ejerce Presidencia presupuesto con austeridad: ASF.- En el análisis del 

presupuesto ejercido por la Presidencia de la República en 2019, la Auditoria 

Superior de la Federación (ASF) consideró que los recursos se ejercieron 

apegándose a los criterios de austeridad y sin mayores irregularidades. La ASF 

analizó partidas presupuestales por un monto de 687 millones de pesos, es 

decir, el 97.8 por ciento del presupuesto asignado a la Oficina de Presidencia, 

que fue de un total de 702 millones 426 mil pesos para el periodo por analizar. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_DIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_JOR_0_SINCOMPROBAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_PRIMER.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_REFORMA_0_REPORTAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_EXC_0_RECUPERAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_CRO_0_LAASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_PROCESO_6,10_DILAPIDARECURSOS.pdf
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En servicios personales se erogaron 392.4 millones de pesos. Entre las partidas 

más grandes se encuentra la de Seguros de bienes patrimoniales por un 

monto de 80.78 millones de pesos, y que se refiere al pago "por la 

contratación de seguro incluye aeronaves que ya no son utilizadas por la 

Presidencia de la República", es decir, el avión presidencial. En "Gastos de 

ceremonial del titular del Ejecutivo Federal", se gastaron 21.74 millones de 

pesos y en "Pasajes aéreos nacionales para servidores públicos de mando en 

el desempeño de comisiones y funciones oficiales", 8.1 millones de pesos. 

[EXCÉLSIOR] 

 

Secretaría de Cultura no acredita 190 mdp.- La Secretaría de Cultura durante 

2019 contrató tres outsourcings por 190 millones de pesos, recursos que no 

fueron debidamente acreditados, además de que de 72 millones se 

desconoce su destino final, informó la Auditoría Superior de la Federación 

(ASF). Adicionalmente, señala que Cultura pagó de modo irregular 727 

millones 867 mil pesos del ejercicio fiscal 2018 sin tener autorización para ello; 

también, indicó que pagó 84 millones por plazas no autorizadas, ni comprobó 

el pago de servicios por 675 millones. [UNIVERSAL][JORNADA] 

 

Causa 'corto' la 4T con plan eléctrico.- La Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) advirtió que está en riesgo el Sistema Eléctrico Nacional por la existencia 

de dos visiones en la operación del mismo. En la auditoría practicada a la 

Cuenta Pública 2019 se advierte que la Secretaría de Energía (Sener), la 

Comisión Reguladora de Energía (CRE) y el Centro Nacional de Control de 

Energía (Cenace) deben apegarse a la Constitución para fortalecer el diseño, 

la regulación, operación y supervisión del Mercado Eléctrico Mayorista (MEM) 

y garantizar la operación continua, eficiente y segura del sistema eléctrico. 

"La legislación vigente, los documentos de planeación y los planes 

estratégicos del Cenace y la CRE no sólo están desarmonizados sino que 

buscan objetivos distintos, lo que pone en riesgo la operación y el 

funcionamiento del SEN y del Mercado Eléctrico Mayorista. "La forma en la 

que se definió la planeación del SEN y el MEM propicia contradicciones en la 

actuación de la CRE, el Cenace y la Sener en cuanto al cumplimiento de la 

regulación, operación y supervisión de la industria eléctrica, y pone en riesgo 

el objetivo de garantizar la eficiencia, calidad, confiabilidad, continuidad y 

seguridad del Sistema Eléctrico Nacional". [REFORMA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_EXC_0_PRESIDENCIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_SECRETARIADECULTURA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_REFORMA_0_CAUSA.pdf
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Columna/ Sacapuntas/ ** Revelan auditorias.- En tiempo y forma presentó 

David Colmenares, titular de la ASF, la tercera entrega de sus hallazgos de la 

cuenta pública 2019. El documento, recibido por la Cámara de Diputados, 

incluye las revisiones al manejo financiero del primer año de gobierno de la 4T, 

y se hallaron irregularidades en casi todos los programas y obras 

emblemáticas de la presente administración. [HERALDO] 

 

Columna/ Frentes Políticos/ Cuentas a la carrera. Ya se esperaba.- Diversas 

investigaciones periodísticas llevaban meses indagando y revelando lo que 

ahora se descubre oficialmente. La Auditoría Superior de la Federación 

encontró anomalías financieras en los recursos asignados al Programa de 

Atención al Deporte de la Conade, principalmente en la adjudicación directa 

de servicios y pago, sin que se comprobara su realización, por un monto de 

186.7 millones de pesos. Cuentan que la Conade renta un vehículo para su 

titular, Ana Gabriela Guevara, que cuesta 3 mil 700 pesos por día, es decir, 111 

mil pesos mensuales. ¿La implacable Irma Sandoval, titular de la Función 

Pública, tendrá la valentía de investigar la carrera alternativa de Ana 

Guevara, o sólo caerán funcionarios menores?, ¿la defenderá a ultranza? 

[EXCÉLSIOR] 

 

Columna/ Fray Bartolomé/ Templo Mayor/ ** Pese a las críticas y 

descalificaciones continuas desde Palacio Nacional, la terca realidad sigue 

demostrando que los organismos de la Sociedad Civil y sus estudios resultarían 

de mucha utilidad para la toma de decisiones. Bastante acertada resultó la 

estimación que hizo el IMCO de que la cancelación del aeropuerto 

internacional en Texcoco costaría al menos 270 mil millones de pesos más los 

costos de litigios nacionales e internacionales, visto que la Auditoría Superior 

de la Federación los calcula en 331 mil millones. Y ahora, con la iniciativa de 

contrarreforma eléctrica, el gobierno federal tampoco está incluyendo en sus 

estimaciones los altos costos que pueden derivarse de los litigios con firmas 

extranjeras que ya invirtieron o tenían programado invertir en generación de 

electricidad en México. Es cierto que los gobernantes de antes no 

entendieron nunca que no entendían, pero todo indica que los de ahora, 

nomás no aprenden que no han aprendido. [REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_HER_0_SACAPUNTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_EXC_0_FRENTESPOLITICOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_REF_0_TEMPLOMAYOR.pdf
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REFORMA ELÉCTRICA 

 

Descarta SHCP impacto presupuestal por reforma eléctrica.- El Gobierno 

federal aseguró a la Cámara de Diputados que no hay impacto presupuestal 

en la aplicación de la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. Los diputados aprobaron ayer en la Comisión de 

Energía el dictamen de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica. [REFORMA; 

EL DIARIO DE CHIHUAHUA, MURAL] 

 

Aprobó la Comisión de Energía dictamen de reformas a la ley de la industria 

eléctrica.- La Comisión de Energía aprobó con 22 votos a favor, 10 en contra y 

cero abstenciones, el dictamen que reforma y adiciona diversas disposiciones 

de la Ley de la Industria Eléctrica, cuyo propósito es impulsar el rescate y 

fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad, Empresa Productiva 

del Estado garante del suministro de electricidad para la seguridad nacional. 

[VANGUARDIA VERACRUZ, MUGS NOTICIAS] 

 

Cúpulas empresariales piden a diputados que no aprueben la reforma 

energética.- Las cúpulas empresariales de México hicieron ayer un llamado a 

los diputados del Congreso de la Unión a que no aprueben la iniciativa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador en materia energética, entre otros 

motivos, porque representa un “regreso al pasado”. En cartas que el Consejo 

Coordinador Empresarial, Coparmex y Canacintra enviaron a los legisladores, 

les advierten que, de aprobarse el proyecto presidencial, México podría 

enfrentarse a conflictos internacionales porque atenta contra acuerdos como 

el T-MEC. [DIARIO DE YUCATÁN] 

 

Modificación a la Ley de la Industria Eléctrica defiende los intereses de la 

nación: Morena.- A través de un comunicado, Julio César Ángeles Mendoza 

subrayó que comienza la caída de una parte de la mal llamada reforma 

energética. Señaló que este debate también tiene que ver con defensa 

ideológica y de intereses del pueblo de México, porque “ningún mexicano ha 

visto un beneficio, hoy vamos a defender esta iniciativa”. [MUGS NOTICIAS] 

 

Reforma a Ley de la Industria Eléctrica generará energía sucia y pondrá en 

riesgo el crecimiento económico: PAN.- El dictamen aprobado este viernes 

por la Comisión de Energía que reforma la Ley de la Industria Eléctrica —

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_REFORMA_0_DESCARTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_DIARIO_0_DESCARTAHACIENDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MURAL_0_DESCARTASHCP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_VANGUARDIA_0_DIPUTADOSAPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MUGS_0_APROBOLACOMISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_YUCATAN_0_CUPULASEMPRESARIALES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MUGS_0_MODIFICACION.pdf
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surgido de la iniciativa preferente enviada por el Presidente de la República— 

tendrá como consecuencia que se genere energía “sucia” y, además, 

pondrá en riesgo la viabilidad del crecimiento económico, afirmaron 

diputados del Grupo Parlamentario del PAN. En un comunicado, los diputados 

Justino Eugenio Arriaga Rojas, María de los Ángeles Ayala Díaz y Hernán 

Salinas Wolberg, integrantes de la Comisión de Energía, sostuvieron: 

“Podríamos tener energía más barata y limpia para los hogares de las y los 

mexicanos, pero Morena lo quiere evitar”. [MUGS NOTICIAS; CENTRAL 

MUNICIPAL] 

 

GOAN exhorta a diputados a no aprobar ley eléctrica.- Los integrantes de la 

Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) lanzaron un 

llamado a los diputados federales para que no aprueben la contrarreforma 

eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador, y les pidieron que 

analicen y reflexionen a profundidad las consecuencias que traería para 

México el avalar este proyecto, pues nadie vendría a invertir al país. En 

conferencia de prensa en Tampico, Tamaulipas, donde tuvieron una reunión 

los mandatarios panistas, aseguraron que con esta iniciativa se genera 

incertidumbre en las inversiones extranjeras y podría haber pérdida de 

empleos, y estaría en riesgo el ser autosuficientes como país en la creación de 

energía. [UNIVERSAL] 

 

La 4T sabía de la crisis de gas y electricidad... pero no hizo nada.- La crisis 

energética que México padece por gas natural y electricidad sólo era 

cuestión de tiempo. De acuerdo con información recabada por Proceso, 

desde 2018 el gobierno del presidente Andrés Manuel López sabía que la 

escasez ocurriría, pero optó por los proyectos insignia de su administración, 

como la refinería de Dos Bocas. En la antesala de la aprobación en la 

Cámara de Diputados de una reforma a la Ley de Industria Eléctrica, Enrique 

Ochoa Reza asegura que traer gas natural le permitió a la empresa 

productiva reducir los precios de la generación de electricidad. Agrega que, 

con su participación en la venta de gas natural importado de Estados Unidos, 

la CFE se transformó de ser una empresa de electricidad a una de energía. 

[PROCESO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MUGS_0_REFORMAALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CM_0_MORENAQUIEREEVITAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CM_0_MORENAQUIEREEVITAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_UNI_0_GOANEXHORTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_PROCESO_14,17_LA4TSABIA.pdf
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Columna/ Juan Carlos Romero Hicks/ Los apagones y la energía 

contaminante.- El 1º de febrero, el presidente López Obrador envió al 

Congreso una iniciativa preferente para reformar la Ley de la Industria 

Eléctrica con la que pretende privilegiar las energías contaminantes, violar la 

Constitución y el T-MEC y favorecer a la CFE indebidamente sobre un sector 

que ya está abierto a la inversión privada. Lo preocupante es que no sólo es 

una mala iniciativa, es un concepto integral de política energética que se ha 

impulsado en numerosas ocasiones desde el inicio del sexenio y que de seguir 

así se afectará gravemente la economía familiar, el medio ambiente, la salud 

y nos quedaremos en la era del carbón: sin luz y sin velas. [SIEMPRE/p29] 

 

Columna/ En Corto/ Legislativas.- Legislar la electricidad.- Hace unos días se 

generó verdadera polémica durante la consulta en la Cámara de Diputados 

de la iniciativa del Ejecutivo para reformar la Ley de la Industria Eléctrica. En el 

Senado las cosas no son distintas ya que la panista Xóchitl Gálvez en principio 

criticó al Cenace por entrar en estado de emergencia debido a los apagones 

registrados en el norte del país, señalando que la dependencia era 

consciente de lo que podía ocurrir y fue omisa. [VÉRTIGO/p46] 

 

Columna/ Sergio Sarmiento/ Jaque Mate/Los apagones y la política.- El 

apagón del 16 y 17 de febrero en nuestro país genera mucho debate político. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador prometió en varias ocasiones, 

después de las fallas eléctricas de 2019 en Yucatán y el gran apagón del 28 

de diciembre de 2020, que ya no habría apagones. Era inevitable que 

llovieran críticas a su política energética con la extensa falla de este febrero, 

especialmente porque el Congreso analiza su iniciativa preferente para 

modificar la Ley de la Industria Eléctrica. [VÉRTIGO/p64] 

 

 

Columna/ Marco Antonio Aguilar/ Logos/ AMLO, pasmoso titiretero/ El circo 

de la maña…nera.- La voz de Andrés Manuel dice en foro nacional: “No 

permitiré que le quiten ni le agreguen ni una sola coma a mi proyecto para 

reformar la Ley de la Industria Eléctrica”. Y ciegamente la mayoría (morenista) 

en las dos cámaras del Congreso de la Unión repiten como un eco 

vergonzoso: “No quitaremos ni agregaremos nada al proyecto del Presidente 

para reformar esa Ley de la Industria Eléctrica; ni una sola coma se 

cambiará”. Así, la mayoría de los diputados y senadores dejaron de ser (por su 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_SIEMPRE_29_JUANCARLOSROMERO_PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_46_ENCORTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_64_JAQUEMATE.pdf
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indignidad), los primeros, representantes populares y, los segundos, 

representantes de las entidades federativas, para convertirse en simples títeres 

o marionetas de López Obrador. [SIEMPRE/p34-35] 

 

Columna/ Claudia Aguilar Barroso/ Desde la ley/ Iniciativa para reformar la ley 

de la industria eléctrica: gran retroceso.- El pasado 1° de febrero Andrés 

Manuel López Obrador remitió a la Cámara de Diputados una iniciativa con 

proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan diversas 

disposiciones de la Ley de la Industria Eléctrica (LIE). El Presidente presentó la 

referida iniciativa con carácter preferente; esto es, se trata de un Proyecto de 

Ley que presenta el Ejecutivo Federal para agilizar aquellos proyectos que 

(como en la especie) considere primordiales para el país. Lo anterior quiere 

decir, que dicha iniciativa será discutida y votada por el Pleno de la Cámara 

de origen (la de Diputados en este caso) en un plazo máximo de 31 días 

naturales. Si al término de este plazo no se hubiera discutido, ni votado, 

entonces deberá ser el primer asunto en abordarse en la siguiente sesión del 

Pleno y de ser aprobado o modificado tendrá que ser turnado a la cámara 

revisora, la cual deberá discutirlo y votarlo en el mismo plazo y bajo las mismas 

condiciones que en la Cámara de origen. [SIEMPRE/p16] 

 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

 

AMLO y su infausta frase del jueves 18.- Proclive a los coloquialismos que 

muchos le aplauden, el jueves 18 el presidente Andrés Manuel López Obrador 

detonó la ira de las colectivas feministas al pronunciar la frase “ya chole”, 

cuando fue cuestionado sobre el caso del precandidato de Morena a la 

gubernatura de Guerrero, Félix Salgado Macedonio. Martha Tagle (MC) 

opinó: “Ya chole de machos cómplices de violadores. Ya chole de la 

violencia contra las mujeres. Ya chole de impunidad”. Por su parte, Verónica 

Juárez Piña (PRD) añadió: “Para el Presidente las mujeres somos invisibles, 

prefiere defender a un violador que a su víctima”. [PROCESO] 

 

DIPUTADOS 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_SIEMPRE_34,35_LOGOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_SIEMPRE_16,18_DESDELLEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_PROCESO_44,45_AMLOYSUINFAUSTA.pdf


 

16                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

Entran en vigor reformas secundarias sobre ampliación de delitos que 

ameritan prisión preventiva oficiosa.- Este sábado entraron en vigor las 

modificaciones a la leyes secundarias de la reforma al artículo 19 

constitucional —publicada el 12 de abril de 2019— que amplió el catálogo de 

delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entre ellos el feminicidio. El 

Diario Oficial de la Federación publicó en su edición vespertina de ayer 

viernes, las reformas a dos códigos y siete leyes. [MI PUNTO DE VISTA] 

 

Columna/ Katia D´Artigues/ Campos Eliseos/ El cinismo llamado 

Salgado Macedonio.- Pese a todos -y más bien pese a todas- Morena decidió 

nombrar a Félix Salgado Macedonio como su candidato a la gubernatura de 

Guerrero. Una de las 15 gubernaturas que, junto con la mayoría de la Cámara 

de Diputados, se juega en las elecciones de este año. Esta semana pasada 

Félix, feliz, en su discurso al aceptar la candidatura se aventó una frase que 

más bien sonó a recordatorio materno: “Quiero hacer un reconocimiento 

público a la mujer guerrerense, porque las mujeres y los jóvenes son el motor 

de la Cuarta Transformación. Sin ellas no hay Cuarta Transformación”. 

[VÉRTIGO/p32] 

 

 

Columna/ Elisur Arteaga/ El mundo está de cabeza o el fin del feminismo.- (…) 

Lo inconcebible, pero muy posible, será que en el debate y en la campaña 

electoral sean las mujeres las que lo aclamen y las que lo proclamen como su 

querido candidato. En el futuro, cuando se acuse a alguien de haber violado 

a una mujer, esas mismas mujeres y otras que ahora guardan silencio, con qué 

autoridad podrán pedir el castigo del violador. ¿Consideran que un 

gobernador de la estatura política de Salgado Macedonio se va a poner de 

su parte y procurará un castigo ejemplar al responsable? Si seguimos como 

vamos, en el estado de Guerrero estamos ante el fin de la libertad sexual y el 

respeto a la dignidad de las personas. Solo nos faltará que la primera iniciativa 

que presenten las ciudadanas diputadas de Morena, las que resulten electas 

en el próximo proceso electoral, sea una por virtud de la cual se proponga la 

derogación de los artículos 178 y 179 del Código penal del estado de 

Guerrero, que establecen los delitos de violación y el de violación 

equiparada. [SIEMPRE/p22-23] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MIPUNTO_0_ENTRANENVIGOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_33_CAMPOSELISEOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_SIEMPRE_22,23_DETODOCOMOENBOTICA.pdf
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Artículo/ Agustín Basave/ ¿Y si pierde Amlo?.- El resultado de los próximos 

comicios federales es, a mi juicio, de pronóstico reservado. He leído análisis 

sesudos en ambos sentidos: los que vaticinan que el presidente López 

Obrador mantendrá el control de  la Cámara de Diputados y los que 

predicen que la alianza opositora le arrebatará la mayoría. (…)¿Qué pasaría 

en el hipotético caso de que Morena y sus aliados se convirtieran en un 

bloque minoritario en la Cámara? Ya sabemos que es facultad exclusiva de 

los diputados votar el Presupuesto de Egresos -que se aprueba por mayoría 

absoluta, no calificada- por lo que la 4T perdería uno de sus bastiones 

centrales…  [PROCESO/p50-51] 

 

Columna/ Claudia Ivette García/ De Urgente y Obvia Resolución/ Urge 

transparencia en congresos locales.- Estamos en la era de los Congresos 

digitales. Sí, el Congreso federal, es decir, la Cámara de Diputados y el 

Senado, sesionan ahora a distancia. Proponen, debaten e incluso votan 

mediante medios tecnológicos. No son la excepción los Congresos locales. 

Pero, indispensable decirlo, está cayendo de manera importante la 

transparencia que los Congresos en el interior de la República le deben a 

usted, a la sociedad mexicana que es dueña de uno de los poderes más 

relevantes: la información. [VÉRTIGO/p34] 

 

Columna/ Lourdes Mendoza/ Estilos/ El desastre continúa.- Comenzó la 

campaña de vacunación pero brilla por su ausencia la estrategia y sobre 

todo su alcance nacional. No hay comunicación con los gobiernos de los 

estados para identificar las zonas de mayor índice de contagios y sin esta 

coordinación no se entiende bajo qué criterios se determinó iniciar la 

inmunización en una determinada zona (…)Esto debe llevarnos a reflexionar si 

queremos un país en el que las decisiones las toma un solo hombre que tiene 

sometidos a los tres poderes del Estado mexicano o si queremos un Congreso 

que le pueda hacer frente para evitar los excesos que se han cometido en lo 

que va del actual régimen. (…) [VÉRTIGO/p35] 

 

 

Columna/ Samuel Rodríguez/ Coliseo/ La 4T va por el carro completo.- (…) Los 

detractores de la 4T en general y de Salgado Macedonio en particular se 

quedaron así con las ganas de detener su registro, sin apreciar que lejos de 

frenar la posible integración de Guerrero a las entidades gobernadas por 

Morena la fortalecieron. El carro completo que puede lograr Morena en las 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_PROCESO_50,51_AGUSTINBASAVE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_34_DEURGENTEYOBVIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_35_ESTILOS.pdf
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urnas el 6 de junio, además de modificar el mapa geopolítico nacional, lo 

ubicará de súbito como el partido que gobernará más estados, así como el 

que tendrá más representantes populares en la Cámara de Diputados. 

[VÉRTIGO/p42] 

 

Columna/ José Luis Camacho/ Elecciones 2021.- México está padeciendo un 

proceso electoral atípico marcado por la pandemia del Covid-19, pero 

también por la pandemia de inseguridad que se ha recrudecido en diversos 

puntos del territorio nacional, transgresiones al Estado de Derecho, la violencia 

contra las mujeres y la niñez cuyas consecuencias están siendo traumáticas, 

la crisis económica que impacta en todos los sectores y en todos los hogares, 

así como la incertidumbre sobre el porvenir energético de nuestro país. Estas 

variables se conjuntan e impactan innegablemente en el ánimo de la 

ciudadanía y en las inversiones. (…)Para las y los actuales diputados federales 

de Morena resulta muy difícil regresar a sus distritos para pedir de nueva 

cuenta el voto, pues saben perfectamente que aún en contra de sus deseos y 

sus esfuerzos no se cumplieron las propuestas de campaña de 2018 por 

privilegiar la agenda presidencial. [SOL DE MÉXICO] 

 

Artículo/ Alejandro Echegaray/ Macho alfa.-(…)Aunque el arreglo institucional 

mexicano otorga un poder limitado a la presidencia, décadas de cámaras 

soviéticamente priístas -y ahora morenistas- han incrustado en la psique de los 

mexicanos la idea de que vivimos en un califato. Por eso, los grupos de 

mujeres inconformes con la designación de Félix Salgado Macedonio como 

candidato a la gubernatura de Guerrero a pesar de las acusaciones por 

violación y acoso, también recurren al Presidente para pedir que “rompa el 

pacto”. (...)El próximo verano, durante las elecciones intermedias se 

renovarán la Cámara de Diputados, quince gubernaturas y, en conjunto, el 

mayor número de puestos de elección popular en la historia nacional. Y aún 

con buenos niveles de aprobación, 62% según el agregado de encuestas de 

Oraculus, el presidente necesitará el apoyo de las mujeres. [HERALDO] 

 

Columna/Nelson Vargas/ Degeneración de las candidaturas.- El legítimo 

derecho constitucional que tenemos todos los mexicanos para votar y ser 

votados, es una importante responsabilidad democrática que nos 

compromete a elegir de manera libre y directa a nuestros representantes 

populares (diputados, senadores, alcaldes, gobernadores y presidentes 

municipales), que tendrán la gran labor de representar los intereses de la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_42_COLISEO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_SOL_0_JOSELUISCAMACHO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_HER_0_MACHOALFA.pdf
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sociedad. Lamentablemente, para aspirar a este tipo de cargos, nuestra 

Constitución y las leyes electorales no contemplan requisitos relativos a la 

formación, trayectoria y experiencia profesional de los candidatos a estos 

puestos, incluso funcionarios federales o titulares de organismos 

constitucionales autónomos como la CNDH, Conade, CRE, etc., por lo que 

hoy pareciera algo muy fácil registrarse por uno u otro partido en busca de un 

puesto que es vital para ayudar a este país a mejorar en todos los sentidos. 

[UNIVERSAL] 

 

MORENA 

 

Preocupante aumento de violencia en Quintana Roo: Diputada Federal.- 

Luego de dos semanas de intensas jornadas violentas en varios puntos del 

estado, principalmente en Cancún, la diputada federal Milfred Ávila Vera dijo 

que se deben tomar medidas que garanticen la seguridad y protección. [POR 

ESTO] 

 

Propone Carlos Iván Ayala reforma para que mexicanos en el exterior 

accedan a créditos del Infonavit.- El diputado Carlos Iván Ayala Bobadilla 

informó que impulsa una iniciativa de reforma a la Ley del Instituto del Fondo 

Nacional de la Vivienda de los Trabajadores, para que todos los mexicanos 

que viven en el exterior puedan acceder a un crédito para adquirir una 

vivienda en México. [MI PUNTO DE VISTA] 

 

"Todo el peso de la ley": Opina Sergio Mayer sobre detención de Ricardo 

Crespo.-  El actor y político Sergio Mayer se refirió por primera vez en una 

entrevista con Sale el Sol a la detención del actor Ricardo Crespo por 

supuestamente haber abusado sexualmente en repetidas ocasiones de una 

menor de edad; su hija de 14 años.  Mayer reaccionó ante la polémica que 

se ha generado en torno al caso del músico, quien fue su compañero durante 

su estancia en el grupo Garibaldi, mostrándose muy sorprendido y 

decepcionado ante la noticia, por lo que pide justicia y "todo el peso de la 

ley" para Crespo. [DEBATE] 

 

Columna/ Sufragio Efectivo/ Filosofía Política.- “Dolores Padierna y René 

Bejarano representan las ‘ligas’ de la corrupción política. 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_UNI_0_NELSONVARGAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_PORESTO_0_PRECUPANTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_PORESTO_0_PRECUPANTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MIPUNTO_0_PROPONECARLOSIVAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_DEBATE_0_TODOELPESO.pdf
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No son de Morena, no están en el padrón de afiliados”. Alejandro Rojas. 

Senador morenista y aspirante a la alcaldía Cuauhtémoc. [VÉRTIGO/p45] 

 

Columna/ En Corto/ Legislativas/ Recta final.- En San Lázaro la Comisión de 

Hacienda y Crédito Público se prepara para avanzar en el proceso legislativo 

de asuntos pendientes, en lo que sería prácticamente la recta final de la LXIV 

Legislatura. Se acordó dictaminar las iniciativas prioritarias de cada grupo 

parlamentario, cuyas propuestas presentará a la Jucopo. Por su lado el 

diputado de Morena, Marco Antonio Medina Pérez, manifestó su interés por 

que se aborden diversas minutas como las reformas al marco jurídico del 

Banco de México, así como el tema de la cannabis. [VÉRTIGO/p46] 

 

Columna/ José Buendía/ Número Cero/ López Obrador y las mujeres.- Si 

Morena no quiere perder esta parte del país, tiene que bajar a Salgado. El 

silencio no es una buena señal, aunque diputados de Morena han expresado 

su descontento y en los órganos de justicia partidistas se empuja la idea de 

que su conducta no cumple el estándar mínimo para representarlo. ¿Cómo 

creer que Morena protege los derechos de las mujeres si se impone a 

Salgado? El emplazamiento de las mujeres es recordárselo en las urnas. 

[EXCÉLSIOR] 

 

PRI 

 

Propone Norma Guel expedir la Ley del Fondo para el Fomento para el 

Desarrollo de los Jóvenes Emprendedores.- La diputada Norma Guel Saldívar 

informó que impulsa una iniciativa para expedir la Ley del Fondo para el 

Fomento para el Desarrollo de los Jóvenes Emprendedores, a fin de promover 

el empleo en condiciones de competencia e igualdad de oportunidades. [MI 

PUNTO DE VISTA] 

 

Urge la CROC que Turismo sea considerado sector económico esencial y 

prioritario.- Ante la crisis que enfrenta el sector turístico de México, provocada 

por la pandemia de covid-19, la Confederación Revolucionaria de Obreros y 

Campesinos (CROC) -a través de su líder nacional, el diputado federal Isaías 

González Cuevas- presentó un punto de acuerdo ante el Pleno de la Cámara 

de Diputados para considerar a la Industria Turística como sector prioritario de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_44_SUGRAGIOEFECTIVO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_46_ENCORTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_EXC_0_NUMEROCERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MIPUNTO_0_PROPONE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_MIPUNTO_0_PROPONE.pdf
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la economía nacional y actividad económica esencial. Lo anterior, 

considerando que la pandemia ocasionó la pérdida de casi 300 mil empleos 

en los rubros de hospedaje y alimentos durante el 2020, pero la cifra se 

cuadriplica tomando en cuenta el promedio de integrantes de una familia, lo 

que resulta en un millón 200 mil personas afectadas. Por ello, a propuesta de 

los diputados de MORENA y del PAN, la Comisión de Turismo en la Cámara 

Baja – en la que González Cuevas participa como miembro- pidió que esta 

industria sea considerada sector económico esencial y prioritario. [EXCÉLSIOR] 

 

Columna / Sufragio Efectivo/ Breves.- La diputada Claudia Pastor Badilla 

propuso una reforma a la Constitución para prohibir que los apoyos 

económicos de los programas sociales del gobierno federal se usen para 

inducir el voto ciudadano en favor o en contra de cualquier partido político o 

candidato. [VÉRTIGO/p44] 

 

PVEM 

 

PVEM llama a garantizar becas para deportistas olímpicos.- El grupo 

parlamentario del Partido Verde Ecologista de México  en la Cámara de 

Diputados hizo un llamado a la Comisión Nacional del Deporte, a la Secretaría 

de Educación Pública y a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para 

que garanticen la entrega de becas deportivas para atletas de alto 

rendimiento, así como a quienes asistirán a los Juegos Olímpicos y 

Paralímpicos de Tokio 2021. [POLITICO MX] 

 

PRD 

 

PRD pide se llame a cuentas a titulares de CFE y de Energía.- Antonio Ortega 

Martínez acusó al director de la CFE, Manuel Bartlett, y a la secretaria de 

Energía, Rocío Nahle, de aprovechar el anuncio del gobierno de Texas, quien 

suspendió la venta de gas natural a México por la tormenta invernal, para 

justificar su negligencia y apagones en el país. “Después de dos días de la 

crisis de combustible en el norte del país, aparecen con el fin de justificar su 

negligencia, irresponsabilidad y falta de visión, que han derivado en el 

desabasto de energía eléctrica en diversas entidades del país, pero, sobre 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_L_EXC_0_URGELACROC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_C_VERTIGO_44_SUGRAGIOEFECTIVO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_POLITICO_0_PVEMLLAMA.pdf
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todo, justificar los daños y las consecuencias gravísimas que su descuido 

provocará en los próximos meses”, aseveró. [CENTRAL MUNICIPAL] 

 

EJECUTIVO  

 

Reconoce el apoyo de GN.- El apoyo de las secretarías de la Defensa 

Nacional y de Marina fue indispensable para la creación de la Guardia 

Nacional, aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador. “Quiero 

expresar nuestro reconocimiento al Ejército, a la Marina, porque nos han 

ayudado a la creación de la Guardia Nacional. Sin la Secretaría de la 

Defensa, sin el apoyo de la Secretaría de Marina, no podríamos avanzar en 

este propósito de crear la Guardia Nacional para darle tranquilidad, paz, 

seguridad a los mexicanos”, afirmó. [HERALDO / pp-p6] 

 

JUDICIAL  

 

Juez acepta amparo de García Luna por delito de enriquecimiento ilícito.- Un 

juez federal aceptó este sábado el trámite de la demanda de amparo que 

interpuso el exsecretario de Seguridad Pública (SSP), Genaro García Luna, 

contra la orden de aprehensión en su contra por el delito de enriquecimiento 

ilícito. “Se admite la demanda de amparo(…) toda vez que de la certificación 

de cuenta se advierte que este no fue expresamente solicitado”, determinó 

en la resolución del expediente 78/2021. [CRÓNICA] 

 

Va Robles a juicio; le niegan beneficio.- Rosario Robles no podrá dejar pronto 

la prisión, como lo negociaba con la Fiscalía General de la República (FGR). 

La dependencia determinó que, en el proceso por las presuntas omisiones 

ante los desvíos de más de 5 mil millones de pesos mediante la llamada Estafa 

Maestra, no le dará a  la ex titular de la Sedesol y la Sedatu ningún beneficio 

legal para dejar la cárcel, por lo que la acusación en su contra sigue en pie y 

deberá enfrentar un juicio. [REFORMA] 

 

GENERAL 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_P_CM_0_PRDPIDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_HER_1,6_RECONOCEELAPOYO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_CRO_0_JUEZACEPTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_REF_0_VAROBLES.pdf
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Roba CFE imágenes.- La Comisión Federal de Electricidad (CFE) publicó 

imágenes falsas para agradecer la labor de sus trabajadores ante la 

contingencia de energía eléctrica en el norte del país tras el apagón del 

pasado lunes. Las fotografías mostraban a personas cubiertas de hielo y nieve, 

quienes presuntamente eran trabajadores de la empresa estatal. Sin 

embargo, en redes, usuarios identificaron que se trataba de fotografías de 

empresas estadounidenses. [REFORMA]  

 

Gobierno de Biden cancelaría fondos antinarcos a México.- Con fondos para 

México superiores a los 100 millones de dólares tan solo en el sector justicia y 

antinarcóticos para el año fiscal 2021, el gobierno de Estados Unidos se 

mantiene a la espera de iniciar la entrega de recursos de cooperación, a un 

mes de iniciarse la administración del presidente Joe Biden. El gobierno de 

Estados Unidos tiene interés de entregar esa ayuda, de trabajar con la 

Guardia Nacional y hay pocos contactos oficiales. [SOL DE MÉXICO] 

 

SEGURIDAD 

 

Ignoran abandono escolar por violencia.- Solo cuatro de las 32 entidades 

federativas del país cuentan con mediciones sobre la cantidad de niños que 

abandonan la escuela tras haber sufrido agresiones directas o por la 

inseguridad en sus comunidades. Informes elaborados por autoridades 

educativas, obtenidos Vía Transparencia, indican que, en la última década, 

por lo menos mil 774 menores de edad dejaron sus estudios por dichos 

motivos. [UNIVERSAL]  

 

Delincuencia organizada da créditos, extorsiona y desaloja en comunidades.- 

Grupos de la delincuencia organizada acuden com microempresarios, 

agricultores o comerciantes de comunidades que no tienen acceso a 

servicios financieros y les ofrecen créditos, para después extorsionarlos o 

quitarles sus propiedades, afirman autoridades y participantes del sector 

financiero. [JORNADA]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_REF_0_ROBACFEIMAGENES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_SOL_0_GOBIERNO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_UNI_0_IGNORAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_JOR_0_DELINCUENCIA.pdf
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Retienen en Jaleaca de Catalán a ocho autoridades federales.-  Pobladores 

de las comunidades de Jaleca de Catalán, municipio de Chilpancingo, 

mantienen retenidos en la comisaría a ocho funcionarios federales en 

demanda de que la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 

suspenda el permiso que otorgó el 15 de febrero de 2019 a la comunidades 

de Chicahuales para explotar madera, aunque desde hace varios años han 

saqueado ese recurso natural. [JORNADA] 

 

NOTAS REGIONALES 

 

Investigan presunta fosa clandestina en Celaya.- Una intensa movilización 

policiaca, en la que participaron los tres niveles de gobierno se registró este 

sábado en la comunidad El Sauz de Villaseñor, en Celaya, tras la localización 

de una presunta fosa clandestina a escasos metros del panteón de la 

localidad. [DIARIO AM] 

 

Candidatos a gubernatura de Chihuahua podrán gastar 64.5 mdp en 

campaña.- Los diferentes candidatos a la gubernatura del estado de 

Chihuahua, podrán gastar como máximo un total de 64 millones 616 mil 266.46 

pesos, con el fin de evitar sanciones por parte de las autoridades electorales, 

mismas que establecieron dicha cantidad como tope máximo. [EL HERALDO 

DE CHIHUAHUA] 

 

Alfonso Durazo se registra como candidato a gobernador ante el IEE.- Alfonso 

Durazo Montaño se registró este sábado ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

como candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia” para obtener la 

gubernatura del estado de Sonora. [EL SOL DE HERMOSILLO] 

 

Desde Tijuana, AMLO manda reconocimiento a migrantes: nos sacaron del 

hoyo.- Durante su visita a Tijuana para inaugurar las instalaciones del Cuartel 

de la Guardia Nacional, el presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, agradeció el envío de remesas de los migrantes mexicanos que 

viven en Estados Unidos. Durante su estancia en esta frontera, el mandatario 

resaltó el envío de más 40 mil 600 millones de dólares, que benefició a 10 

millones de familias que reciben un promedio de 350 dólares cada mes. [SOL 

DE TIJUANA] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_N_JOR_0_RETIENEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_AM_0_INVESTIGUANPRESUNTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_HERALDOCHIHUAHUA_0_CANDIDATOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_HERALDOCHIHUAHUA_0_CANDIDATOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_SOLHERMOSILLO+_0_AONFOSDURAZO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_SOLTIJUANA_0_DESDETIJUANA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_SOLTIJUANA_0_DESDETIJUANA.pdf
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Tras 8 apagones en el país, gobernadores del PAN exigen transición a 

energías renovables.- Los gobernadores de Acción Nacional exigieron al 

gobierno federal la transición energética, darle prioridad a las energías 

renovables, así como impulsar las inversiones públicas y privadas en el sector, 

luego de los ocho apagones registrados en el país hasta el día de hoy. 

[MILENIO] 

 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/210221_R_MILENIOTAMAULIPAS_0_TRAS8APAGONES.pdf
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Políticos reaccionan a contagio de covid-19 

de Hugo López-Gatell 

 
Luego de que el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 
López-Gatell, diera positivo a covid-19, personalidades de la política 
mexicana han reaccionado al contagio del funcionario, enviándole sus 
buenos deseos para una pronta recuperación.  
Entre ellos, la diputada Dolores Padierna quien expresó su solidaridad con el 
subsecretario, de quien reconoció la labor al enfrentarse a la pandemia de 
coronavirus a nivel nacional. 
 
https://www.milenio.com/politica/reacciones-contagio-covid-lopez-gatell-politicos-desean-
recuperacion 
 

Así reaccionaron los políticos al contagio de Covid-19 de Hugo López-Gatell – Periódico 
Zócalo | Noticias de Saltillo, Piedras Negras, Monclova, Acuña (zocalo.com.mx) 

 
 
 

 
 
 

https://www.milenio.com/politica/reacciones-contagio-covid-lopez-gatell-politicos-desean-recuperacion
https://www.milenio.com/politica/reacciones-contagio-covid-lopez-gatell-politicos-desean-recuperacion
https://www.zocalo.com.mx/asi-reaccionaron-los-politicos-al-contagio-de-covid-19-de-hugo-lopez-gatell/
https://www.zocalo.com.mx/asi-reaccionaron-los-politicos-al-contagio-de-covid-19-de-hugo-lopez-gatell/
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La Cámara de Diputados continuará realizando 
reformas para lograr mayor transparencia y 
rendición de cuentas: diputada Sauri Riancho 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados participó en la 

Tercera Entrega de los Informes Individuales e Informe General Ejecutivo del 

Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019 

Boletín No.5926 

 

La Cámara de Diputados continuará realizando reformas para lograr mayor transparencia y 

rendición de cuentas: diputada Sauri Riancho 

 

• La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados participó en la Tercera Entrega 

de los Informes Individuales e Informe General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior 

de la Cuenta Pública 2019 

 

• Resaltó que dichos informes corresponden al primer año de ejercicio del actual Gobierno 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, afirmó que los resultados de la 

fiscalización superior son analizados con objetividad y profundidad por la Cámara de Diputados, 

a fin de continuar realizando las reformas legislativas necesarias para lograr una mayor y mejor 

transparencia y rendición de cuentas 

 

Al participar de manera telemática en la Tercera Entrega de los Informes Individuales y el Informe 

General Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2019, 

destacó que en esta ocasión hay dos aspectos particulares: el primero, porque el actual Gobierno 
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inició sus funciones el 1 de diciembre de 2018, por lo que los informes de la ASF corresponden al 

primer año de ejercicio sexenal. 

El segundo aspecto, dijo, es lo vinculado al COVID-19, porque ante las condiciones laborales 

derivadas de la emergencia sanitaria, parecía imposible cumplir con el programa de auditorías que 

se interrumpió por la propia pandemia.  

No obstante, la diputada presidenta reconoció la firme voluntad del personal de la ASF y de su 

titular, porque hicieron posible desarrollar los trabajos y dar respuesta en los tiempos 

constitucionales.  

En ese sentido, indicó que la Cámara de Diputados contribuyó a la realización eficaz de las 

acciones a través de una reforma a diversas disposiciones a la Ley de Fiscalización y Rendición 

de Cuentas de la Federación, en relación con el establecimiento, uso y funcionalidad del Buzón 

Digital. 

“Este es un acto de la mayor relevancia en el marco de la transparencia y rendición de cuentas, 

porque se presentan los resultados de fiscalización del quehacer gubernamental”, comentó. 

Además, continuó, se hacen del conocimiento público las sugerencias, recomendaciones y 

observaciones formuladas por la ASF, al desempeño de las distintas dependencias y entidades 

que ejercen recursos públicos federales, así como la aplicación de los mismos en las distintas 

acciones y programas de Gobierno. 

La diputada Dulce María Sauri resaltó que esta entrega complementa la realizada por la ASF en 

octubre del 2020, donde se presentaron 487 informes individuales de un total de 1,358 informes 

de auditoría considerados en el Programa Anual de Auditorías de la Federación 2019.  

Señaló que dicho programa contempla en su totalidad 98 auditorías de Desempeño, 47 

combinadas de Cumplimiento y Desempeño, 1,071 de Cumplimiento, 114 de Cumplimiento a 

Inversiones Físicas, 9 de Cumplimiento Forense, 9 de Cumplimiento a Tecnologías de la 

Información y Comunicaciones, y 10 de Estudios y Evaluaciones de Políticas Públicas, en donde 

se considera la revisión a diferentes acciones, programas y obras de infraestructura, emprendidas 

por el actual Gobierno Federal que son de interés de la ciudadanía. 

La legisladora recordó que la Tercera Entrega de los Informes Individuales y el Informe General 

Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019, se realiza de 

conformidad con lo establecido en el artículo 79, fracción II, de la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos. 
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--ooOoo-- 

DIPUTADA DULCE MARÍA SAURI RIANCHO 

Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

Mensaje virtual en la Tercera Entrega de los Informes Individuales y el Informe General 

Ejecutivo del Resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019. 

 

Buenos días a todas y a todos: 

 

Saludo con respeto y aprecio a mis compañeras y compañeros diputados integrantes de la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, en especial a su presidente, el 

diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo. Le agradezco mucho haberme invitado a acompañarlos 

en esta importante reunión. 

 

Al igual, saludo a las y los coordinadores de los distintos grupos parlamentarios de la Cámara de 

Diputados que se encuentran enlazados a este evento, en especial al presidente de la Junta de 

Coordinación Política, al diputado Ignacio Mier Velazco. 

 

De igual manera, saludo al Auditor Superior de la Federación, el licenciado David Rogelio 

Colmenares Páramo y al equipo de funcionarias y funcionarios de la Auditoría Superior de la 

Federación que hoy lo acompañan. 

 

De conformidad con lo establecido en el artículo 79, fracción II, de la Constitución Política de los 

Estados Unidos Mexicanos, el día de hoy en esta reunión virtual de trabajo se lleva a cabo la 
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Tercera Entrega de los Informes Individuales y el Informe General Ejecutivo del Resultado de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019. 

Esta entrega, complementa la realizada por la Auditoría Superior en el mes de octubre del pasado 

año 2020, donde se presentaron 487 informes individuales de un total de 1,358 informes de 

auditoría considerados en el Programa Anual de Auditorías de la Federación 2019.  

 

Es importante señalar que dicho programa contempla en su totalidad 98 auditorías de Desempeño, 

47 combinadas de Cumplimiento y Desempeño, 1,071 de Cumplimiento, 114 de Cumplimiento a 

Inversiones Físicas, 9 de Cumplimiento Forense, 9 de Cumplimiento a Tecnologías de la 

Información y Comunicaciones, y 10 de Estudios y Evaluaciones de Políticas Públicas, en donde 

se considera la revisión a diferentes acciones, programas y obras de infraestructura, emprendidas 

por el actual Gobierno Federal que son de interés de la ciudadanía. 

 

Este es un acto de la mayor relevancia en el marco de la transparencia y rendición de cuentas, ya 

que se presentan los resultados de fiscalización del quehacer gubernamental, y donde se hace 

del conocimiento público las sugerencias, recomendaciones y observaciones formuladas por la 

Auditoría Superior de la Federación al desempeño de las distintas dependencias y entidades que 

ejercen recursos públicos federales, así como la aplicación de los mismos en las distintas acciones 

y programas de Gobierno. 

 

En esta ocasión, existen dos aspectos particulares a destacar: el primero se relaciona con el 

Gobierno que inició sus funciones el primero de diciembre de 2018, por lo que los informes 

elaborados por la Auditoría Superior de la Federación corresponden justamente al primer año de 

ejercicio sexenal. 

 

El segundo, y muy relevante aspecto a considerar, es el vinculado al Covid-19. Ante las 

condiciones laborales derivadas de la emergencia sanitaria causada por ese virus, parecía que 

era un punto menos que imposible cumplir con el programa de auditoría diseñada que se vio 

interrumpido justamente al iniciar la pandemia. 
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La firme voluntad del personal de la Auditoría Superior de la Federación, del auditor David 

Colmenares Páramo, hicieron posible desarrollar los trabajos y dar respuestas en los tiempos 

constitucionales. 

En este sentido, la Cámara de Diputados contribuyó a la realización eficaz de las acciones a través 

de una reforma a diversas disposiciones de la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la 

Federación, en relación con el establecimiento, uso y funcionalidad del Buzón Digital. 

Estoy segura de que los resultados de la fiscalización que se entregan serán analizados con 

objetividad y profundidad por la Cámara de Diputados, a fin de seguir realizando las reformas 

legislativas necesarias para lograr una mayor y mejor transparencia y rendición de cuentas.  

Muchas gracias  

--ooOoo— 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-camara-de-

diputados-continuara-realizando-reformas-para-lograr-mayor-transparencia-y-rendicion-de-

cuentas-diputada-sauri-riancho#gsc.tab=0 

 

 

https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-continuara-realizando-reformas-para-lograr-mayor-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-diputada-sauri-riancho#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-continuara-realizando-reformas-para-lograr-mayor-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-diputada-sauri-riancho#gsc.tab=0
https://comunicacionnoticias.diputados.gob.mx/comunicacion/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-continuara-realizando-reformas-para-lograr-mayor-transparencia-y-rendicion-de-cuentas-diputada-sauri-riancho#gsc.tab=0
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Diputados analizarán informe de 

Auditoría Superior para lograr 

transparencia: Dulce María Sauri 

Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de Diputados, afirmó que los 
informes entregados hoy por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
serán analizados con objetividad, con el fin de realizar las reformas 
legislativas necesarias para lograr mayor transparencia y rendición de 
cuentas. 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-analizara-informe-asf-lograr-transparencia-
dulce-sauri 
 
 
 
 

 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-analizara-informe-asf-lograr-transparencia-dulce-sauri
https://www.milenio.com/politica/diputados-analizara-informe-asf-lograr-transparencia-dulce-sauri
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Diputados continuarán reformas hacia 
la transparencia: Sauri Riancho 
 
La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho, afirmó 
que los resultados de la fiscalización superior son analizados con objetividad 
y profundidad por los legisladores, para continuar realizando las reformas 
legislativas necesarias para lograr una mayor y mejor transparencia y 
rendición de cuentas. 
 
https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/20/diputados-continuaran-reformas-hacia-
la-transparencia-sauri-riancho/ 
 
 
 
 
 

 
 
 

https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/20/diputados-continuaran-reformas-hacia-la-transparencia-sauri-riancho/
https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/20/diputados-continuaran-reformas-hacia-la-transparencia-sauri-riancho/
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Presenta ASF informe general ejecu5vo de la 
Cuenta Pública 2019 ante diputados 

David Colmenares Páramo, auditor Superior de la Federación (ASF) presentó 
a la Cámara de Diputados la tercera entrega de Informes Individuales y el 
Informe General EjecuAvo de la Cuenta Pública de 2019 que da cuenta del 

primer año del ejercicio 
s e x e n a l d e l a 
a d m i n i s t r a c i ó n 
de Andrés Manuel 
López Obrador. (…) 

El evento contó con la 
p r e s e n c i a d e l a 
presidenta de la Mesa 
DirecAva Cámara de 
Diputados Dulce Maria 

Sauri Riancho, la Atular de la Fiscalía Especializada en Combate a la 
Corrupción de la Fiscalía General de la República (FGR), Luz María Mijangos 
Borja; el presidente de la Junta de Coordinación PolíAca (Jucopo) de la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco; así como de los coordinadores de 
los disAntos grupos parlamentarios. 

La presidenta de la Mesa DirecAva, durante su intervención señaló que este 
es un acto de mayor relevancia en el marco de la transparencia y la rendición 
de cuentas, ya que se se presenta los resultados de fiscalización del quehacer 
gubernamental y donde se hace del conocimiento público las sugerencias, 
recomendaciones y observaciones formuladas por la ASF al desempeño de las 
disAntas dependencias y enAdades que ejercen recursos públicos federales.  

“Es importante dicha entrega en su totalidad En esta entrega se presentan 98 
auditorías de desempeño, 47 combinadas de cumplimento y desempeño, 
 1071 de cumplimiento, 114 de cumplimiento a versiones ]sicas, nueve de 
cumplimiento forense, nueve de cumplimiento a tecnologías de información 
y comunicaciones y 10 de estudios y evaluaciones a políAcas públicas, en 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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donde se considera la revisión a diferentes acciones, programas y obras de 
infraestructura emprendidas por el actual gobierno Federal que son de 
interés de la ciudadanía”, precisó Sauri Riancho. 

h`ps://www.eluniversal.com.mx/nacion/seguridad/cuenta-publica-2019-
presenta-asf-informe-general-ejecuAvo-ante-diputados

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/seguridad/cuenta-publica-2019-presenta-asf-informe-general-ejecutivo-ante-diputados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/seguridad/cuenta-publica-2019-presenta-asf-informe-general-ejecutivo-ante-diputados
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Diputados analizará informe de ASF para lograr 
transparencia: presidenta de San Lázaro 

Dulce María Sauri, presidenta de la Cámara de Diputados, afirmó que los 
informes entregados hoy por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 

serán analizados con 
objeEvidad, con el fin 
d e r e a l i z a r l a s 
reformas legislaEvas 
n e c e s a r i a s p a r a 
l o g r a r m a y o r 
t r a n s p a r e n c i a y 
rendición de cuentas.  

Durante la entrega 
v i r t u a l d e l o s 
informes ante la 

Comisión de Vigilancia 
de la Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, la priista recordó que en 
esta ocasión existen dos aspectos parEculares a destacar: el primero se 
relaciona con el gobierno actual, por lo que los informes elaborados por la 
Auditoría Superior corresponden “al primer año de ejercicio sexenal”. 

“Éste es un acto de relevancia en el marco de la transparencia y rendición de 
cuentas, ya que se presentan los resultados de fiscalización del quehacer 
gubernamental y donde se hace del conocimiento público las sugerencias, 
recomendaciones, y observaciones formuladas por la Auditoría de la 
Federación al desempeño de las disEntas dependencias y enEdades que 
ejercen recursos públicos federales, así como la aplicación de los mismos en 
las disEntas acciones y programas de gobierno”, dijo.  

Por otra parte, el presidente de la Junta de Coordinación PolíEca, Moisés 
Ignacio Mier, dijo que la transparencia y rendición de cuentas son 
fundamentales en el trabajo legislaEvo.   
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“Es un instrumento que viene a reforzar la fiscalización de recursos el 
gobierno, por eso, me da mucho gusto poder parEcipar y agradecerles que 
estos informes sean analizados con el rigor, con la objeEvidad necesaria, libre 
de todo dogma, libre de toda filia, con la absoluta transparencia que merece 
el pueblo de México”, comentó.  

https://www.milenio.com/politica/diputados-analizara-informe-asf-lograr-
transparencia-dulce-sauri 

https://www.milenio.com/politica/diputados-analizara-informe-asf-lograr-transparencia-dulce-sauri
https://www.milenio.com/politica/diputados-analizara-informe-asf-lograr-transparencia-dulce-sauri
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Cámara de Diputados recibe Cuenta Pública 
2019 

La presidenta de la mesa 
directiva de la Cámara de 
Diputados, Dulce María 
Sauri, adelantó que los 
r e s u l t a d o s d e l a 
fiscalización superior serán 
analizados con objetividad 
y profundidad, con el fin 
de seguir real izando 
reformas que abonen en la transparencia y rendición de cuentas. 

Durante la Tercera Entrega del Informe General Ejecutivo del Resultado de la 
Fiscalización Superior de la Cuenta Pública de 2019, la legisladora priista dijo que 
el informe corresponde al primer año de ejercicio sexenal de la actual 
administración federal, mismo que se dio en un contexto de pandemia ya que se 
veía difícil cumplir la auditoría por los tiempos en que se llevó a cabo. 

“Este es un acto de la mayor relevancia en el marco de la transparencia y 
rendición de cuentas, porque se presentan los resultados de fiscalización del 
quehacer gubernamental”, detalló. 

Moisés Ignacio Mier Velazco, Presidente de la Junta de Coordinación y 
Coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, dijo que la transparencia y 
rendición de cuentas es fundamental para el país. “El pueblo de México necesita 
de una absoluta transparencia sin filias ni fobias”. 

Por separado, el diputado del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, aseguró que el país 
necesita recuperar valores, legalidad, trasparencia y rendición de cuentas, con el 
objetivo de conocer donde se encuentran los recursos y como son utilizados para 
un mejor rendimiento para los mexicanos. 
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“Una de las funciones más importantes del Congreso es la de control y 
fiscalización, eso significa que todo el recurso no solamente esté debidamente 
ubicado, sino que tenga la eficacia y que tenga el rendimiento necesario que 
merecen los mexicanos, nuestros órganos”, dijo. 

A nombre del PRD, el diputado Jorge Casarrubias aseveró que ahora que se pasó 
al terreno de los resultados económicos, la crisis económica y sanitaria no sea 
una evasiva más. “Estamos atentos de los resultados del ejercicio de 2019 que 
nos permitirá entender las fallas en la conducción financiera que se ha servido de 
una estrategia económica con resultados claramente cuestionables, que minó los 
fondos de estabilización y que logró un Producto Interno Bruto en números 
negativos”. 

h\ps://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-recibe-cuenta-
publica-2019-424239

https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-recibe-cuenta-publica-2019-424239
https://www.razon.com.mx/mexico/camara-diputados-recibe-cuenta-publica-2019-424239
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h"ps://www.reforma.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-
e n - 2 0 1 9 / a r 2 1 2 8 8 8 9 ?
__rval=1&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-
-

https://www.reforma.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128889?__rval=1&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.reforma.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128889?__rval=1&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Detecta ASF irregularidades por más de 67 mdp 
en gobierno de AMLO 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades que 
a l c a n z a r í a n l o s 6 7 m i l 4 9 8 m i l l o n e s d e p e s o s d u r a n t e  

el primer año de gobierno del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

Este sábado, el auditor de la 
A S F, D a v i d C o l m e n a r e s 
Páramo, presentó a la Cámara 
de Diputados la tercera 
e n t r e g a d e I n f o r m e s 
Individuales y el Informe 
General EjecuFvo de la Cuenta 

Pública de 2019 que da cuenta del primer año del ejercicio sexenal de la 
administración de Andrés Manuel López Obrador. 

Durante la entrega de los informes de la Fiscalización Superior de la Cuenta 
Pública 2019 de la @ASF_Mexico, la pdta. de la Mesa DirecFva, @DulceSauri, 
afirmó que los resultados de la fiscalización superior son analizados con 
objeFvidad y profundidad. ????hNps://t.co/SfTMcdabsH 

— Cámara de Diputados (@Mx_Diputados) February 20, 2021 

Entre las deficiencias encontró el pago de pensiones a adultos mayorespor un 
monto de 992 millones 680 mil 415 pesos. 

https://lasillarota.com/nacion/detecta-asf-irregularidades-por-mas-de-67-mdp-
en-gobierno-de-amlo/488463

https://twitter.com/ASF_Mexico?ref_src=twsrc%255Etfw
https://twitter.com/DulceSauri?ref_src=twsrc%255Etfw
https://t.co/SfTMcdabsH
https://twitter.com/Mx_Diputados/status/1363219874869370880?ref_src=twsrc%255Etfw
https://lasillarota.com/nacion/detecta-asf-irregularidades-por-mas-de-67-mdp-en-gobierno-de-amlo/488463
https://lasillarota.com/nacion/detecta-asf-irregularidades-por-mas-de-67-mdp-en-gobierno-de-amlo/488463
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ENTREGA ASF TERCER PAQUETE DE CUENTA PÚBLICA 2019; POR 

PRIMERA VEZ SE REVISÓ UN MONTO APROXIMADO DE 1.9 
BILLONES DE PESOS EN ESE AÑO 

El auditor Superior de la Federación, David Colmenares, entregó a la Cámara 
de Diputados el tercer paquete de los informes individuales de la cuenta 
Pública 2019, en el que se incluyen la fiscalización a los megaproyectos del 
actual gobierno como el Tren Maya, la Refinería Dos Bocas, Desarrollo del 
Istmo de Tehuantepec y a la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles. (…) 

Por su parte, la presidenta de la Cámara de diputados, Dulce María Sauri 
Riancho, afirmó que los resultados de la fiscalización son analizados con 
objeUvidad y profundidad, a fin de conUnuar realizando las reformas 
legislaUvas necesarias para 
lograr una mayor y mejor 
transparencia y rendición de 
cuentas. 

Señaló que en esta ocasión 
h a y d o s a s p e c t o s 
parUculares: el primero, 
porque el actual Gobierno 
inició sus funciones el 1 de 
diciembre de 2018, por lo que los informes de la ASF corresponden al primer 
año de ejercicio sexenal. 

El segundo aspecto, dijo, es lo vinculado al la COVID-19, porque ante las 
condiciones laborales derivadas de la emergencia sanitaria, parecía imposible 
cumplir con el programa de auditorías que se interrumpió por la propia 
pandemia. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-asf-tercer-paquete-de-cuenta-publica-2019-por-primera-vez-se-reviso-un-monto-aproximado-de-1-9-billones-de-pesos-en-ese-ano/
https://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-asf-tercer-paquete-de-cuenta-publica-2019-por-primera-vez-se-reviso-un-monto-aproximado-de-1-9-billones-de-pesos-en-ese-ano/
https://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-asf-tercer-paquete-de-cuenta-publica-2019-por-primera-vez-se-reviso-un-monto-aproximado-de-1-9-billones-de-pesos-en-ese-ano/
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No obstante, la diputada presidenta reconoció la firme voluntad del personal 
de la ASF y de su Utular, porque hicieron posible desarrollar los trabajos y dar 
respuesta en los Uempos consUtucionales. 

En ese senUdo, indicó que la Cámara de Diputados contribuyó a la realización 
eficaz de las acciones a través de una reforma a diversas disposiciones a la 
Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación, en relación con 
el establecimiento, uso y funcionalidad del Buzón Digital. 

h]ps://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-asf-tercer-paquete-de-
cuenta-publica-2019-por-primera-vez-se-reviso-un-monto-aproximado-
de-1-9-billones-de-pesos-en-ese-ano/

https://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-asf-tercer-paquete-de-cuenta-publica-2019-por-primera-vez-se-reviso-un-monto-aproximado-de-1-9-billones-de-pesos-en-ese-ano/
https://www.reporteindigo.com/reporte/entrega-asf-tercer-paquete-de-cuenta-publica-2019-por-primera-vez-se-reviso-un-monto-aproximado-de-1-9-billones-de-pesos-en-ese-ano/
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Reporta ASF 67.5 mil 
mdp de irregularidades 
en 2019 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó 871 informes 
individuales correspondientes a la tercera entrega de la revisión de la Cuenta 
Pública 2019, que corresponde al primer año de la gestión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri 
Riancho, indicó que los informes entregados son importantes porque 
corresponden al primer año de la actual Administración y porque la 
fiscalización, realizada el año pasado, se hizo durante la pandemia de Covid-
19, que obligó al cierre parcial de las actividades gubernamentales. 
 
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlr
edirect=https://www.mural.com.mx/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-
2019/ar2128906?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a-- 
 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128906?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128906?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.mural.com.mx/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128906?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Reporta ASF 67.5 mil 
mdp de irregularidades 
en 2019 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó 871 informes 
individuales correspondientes a la tercera entrega de la revisión de la Cuenta 
Pública 2019, que corresponde al primer año de la gestión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri 
Riancho, indicó que los informes entregados son importantes porque 
corresponden al primer año de la actual Administración y porque la 
fiscalización, realizada el año pasado, se hizo durante la pandemia de Covid-
19, que obligó al cierre parcial de las actividades gubernamentales. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/reporta-asf-675-mil-mdp-de-irregularidades-
en-2019-20210220-1764628.html 
 

 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/reporta-asf-675-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019-20210220-1764628.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/estado/reporta-asf-675-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019-20210220-1764628.html
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Reporta ASF 67.5 mil 
mdp de irregularidades 
en 2019 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) entregó 871 informes 
individuales correspondientes a la tercera entrega de la revisión de la Cuenta 
Pública 2019, que corresponde al primer año de la gestión del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. 
La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri 
Riancho, indicó que los informes entregados son importantes porque 
corresponden al primer año de la actual Administración y porque la 
fiscalización, realizada el año pasado, se hizo durante la pandemia de Covid-
19, que obligó al cierre parcial de las actividades gubernamentales. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlred
irect=https://www.elnorte.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-
2019/ar2128901?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a-- 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128901?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128901?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/reporta-asf-67-5-mil-mdp-de-irregularidades-en-2019/ar2128901?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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Presenta ASF informe general 

ejecutivo ante diputados 

Mediante un evento virtual, el presidente de la Comisión de Vigilancia de la 
ASF de la Cámara de Diputados, Mario Alberto Rodríguez recibió 871 
informes individuales, los cuales complementan los 487 informes individuales 
que fueron entregados en octubre pasado de un total 1358 considerados en 
el programa anual de auditorías del año fiscal 2019. 
El evento contó con la presencia de la presidenta de la Mesa Directiva 
Cámara de Diputados Dulce Maria Sauri Riancho, la titular de la Fiscalía 
Especializada en Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la 
República (FGR), Luz María Mijangos Borja; el presidente de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco; así como de los coordinadores de los distintos grupos 
parlamentarios. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/02/1288824.presenta-asf-informe-general-
ejecutivo-ante-diputados.html 
 
 

 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/02/1288824.presenta-asf-informe-general-ejecutivo-ante-diputados.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/02/1288824.presenta-asf-informe-general-ejecutivo-ante-diputados.html
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Entran en vigor reformas secundarias sobre 

ampliación de delitos que ameritan prisión 

preventiva oficiosa 
 
 
Este sábado entraron en vigor las modificaciones a la leyes secundarias de la 
reforma al artículo 19 constitucional —publicada el 12 de abril de 2019— que 
amplió el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entre 
ellos el feminicidio. El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó en su 
edición vespertina de ayer viernes, las reformas a dos códigos y siete leyes. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/entran-en-vigor-reformas-secundarias-sobre-
ampliacion-de-delitos-que-ameritan-prision-preventiva-oficiosa/ 
 
 
 

 
 

http://www.mipuntodevista.com.mx/entran-en-vigor-reformas-secundarias-sobre-ampliacion-de-delitos-que-ameritan-prision-preventiva-oficiosa/
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Preocupante aumento de violencia en 

Quintana Roo: Diputada Federal 
Luego de dos semanas de intensas jirnadas violentas en varios puntos del 
estado, principalmente en Cancún, la diputada federal Milfred Ávila Vera dijo 
que se deben tomar medidas que garanticen la seguridad y protección. 
 
https://www.poresto.net/quintana-roo/2021/2/20/preocupante-aumento-de-violencia-en-
quintana-roo-diputada-federal-239373.html 
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Propone Carlos Iván Ayala reforma para que 

mexicanos en el exterior accedan a créditos del 

Infonavit 
 
El diputado Carlos Iván Ayala Bobadilla (Morena) informó que impulsa una 
iniciativa de reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 
de los Trabajadores (Infonavit), para que todos los mexicanos que viven en el 
exterior puedan acceder a un crédito para adquirir una vivienda en México. 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-carlos-ivan-ayala-reforma-para-que-
mexicanos-en-el-exterior-accedan-a-creditos-del-infonavit/ 
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"Todo el peso de la ley": Opina 
Sergio Mayer sobre detención de 
Ricardo Crespo 
 
 El actor y político Sergio Mayer se refirió por primera vez en una entrevista 
con Sale el Sol a la detención del actor Ricardo Crespo por supuestamente 
haber abusado sexualmente en repetidas ocasiones de una menor de edad; 
su hija de 14 años.  
Mayer reaccionó ante la polémica que se ha generado en torno al caso del 
músico, quien fue su compañero durante su estancia en el grupo Garibaldi, 
mostrándose muy sorprendido y decepcionado ante la noticia, por lo que 
pide justicia y "todo el peso de la ley" para Crespo. 
 
https://www.debate.com.mx/show/Todo-el-peso-de-la-ley-Opina-Sergio-Mayer-sobre-
detencion-de-Ricardo-Crespo-20210220-0140.html 
 
 

 

https://www.debate.com.mx/show/Todo-el-peso-de-la-ley-Opina-Sergio-Mayer-sobre-detencion-de-Ricardo-Crespo-20210220-0140.html
https://www.debate.com.mx/show/Todo-el-peso-de-la-ley-Opina-Sergio-Mayer-sobre-detencion-de-Ricardo-Crespo-20210220-0140.html


SÍNTESIS INFORMATIVA 
Nacional 

 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2020, Año de Leona Vicario, Benemérita Madre de la Patria"             

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



             

PÁGINA 

0 

FECHA 

            21/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

 

 

Propone Norma Guel expedir la Ley del Fondo 

para el Fomento para el Desarrollo de los 

Jóvenes Emprendedores 
 

La diputada Norma Guel Saldívar (PRI) informó que impulsa una iniciativa 
para expedir la Ley del Fondo para el Fomento para el Desarrollo de los 
Jóvenes Emprendedores, a fin de promover el empleo en condiciones de 
competencia e igualdad de oportunidades. 
 
 
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-norma-guel-expedir-la-ley-del-fondo-para-el-
fomento-para-el-desarrollo-de-los-jovenes-emprendedores/ 
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Urge la CROC que Turismo sea considerado sector 
económico esencial y prioritario 
AUTOR: REDACCIÓN 

CIUDAD DE MÉXICO.  

Ante la crisis que enfrenta el sector turístico de México, provocada por la pandemia de 
covid-19, la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) -a través de 
su líder nacional, el diputado federal Isaías González Cuevas- presentó un punto de 
acuerdo ante el Pleno de la Cámara de Diputados para considerar a la Industria Turística 
como sector prioritario de la economía nacional y actividad económica esencial. 

Lo anterior, considerando que la pandemia ocasionó la pérdida de casi 300 mil empleos en 
los rubros de hospedaje y alimentos durante el 2020, pero la cifra se cuadriplica tomando 
en cuenta el promedio de integrantes de una familia, lo que resulta en un millón 200 mil 
personas afectadas. 

Por ello, a propuesta de los diputados de MORENA y del PAN, la Comisión de Turismo en 
la Cámara Baja – en la que González Cuevas participa como miembro- pidió que esta 
industria sea considerada sector económico esencial y prioritario. 

En dicha petición, se destacó la importancia económica y social que tiene el turismo en 
México y la crisis que enfrenta por el virus SARS-CoV-2 (covid-19). 

Los alcances del sector 

En México, el turismo representa el 8.7% del PIB y genera 2.3 millones de puestos de 
trabajo en todo el país. 

El sector genera 11 millones de empleos directos e indirectos y representa el sostén de 
muchas familias mexicanas, debido a que la actividad turística incide directamente en el 
dinamismo de otros sectores como la construcción, el transporte, las telecomunicaciones y 
todos los bienes y servicios que demandan los turistas durante sus viajes. 

Los servicios de alojamiento participan con el 28.1% del PIB turístico y el de restaurantes 
con el 15.3%. Estas dos actividades representan el 43.4% de toda la actividad turística del 
país. 

De los 22 mil 570 establecimientos de hospedaje, que suman poco más de 830 mil cuartos, 
las microempresas -que registran de 1 a 10 empleos- absorben el 80%, las pequeñas el 
15.7% y las medianas y grandes el 4.3%. 
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En México hay casi 200 mil empresas de alimentos que generan 2.14 millones de empleos 
y participan con el 1.3% del PIB nacional, representando el 15.3% del PIB turístico. 
Alrededor de 190 mil son microempresas, en ellas se ubican las fondas, taquerías y 
pequeños restaurantes, entre otros. 

Efectos de la crisis sanitaria y económica 

  

La pandemia golpeó fuertemente al turismo nacional, provocando una reducción en el 
consumo turístico del 49.3% y el PIB turístico se redujo a una participación estimada en el 
PIB nacional de 4.9%, en comparación a lo obtenido en 2018 que fue de un 8.7%. 

Se estima una pérdida del 27% del empleo turístico, es decir, poco más de un millón de 
personas perdieron su empleo derivado de la contingencia. 

El consumo interno es el que menos cae con -37.5% y el internacional -41.6%. En el 
periodo se registró por concepto de turismo internacional un decremento de 55.8%. 

En cuanto a turistas internacionales, entre enero-noviembre de 2019, se presentó una baja 
de -46.2%. 

Acciones para mitigar los efectos de la crisis 

  

La propuesta señala que a fin de aminorar la situación, algunos estados diferirán el pago 
del impuesto al hospedaje, que representa una fuente de ingresos propios para los 
gobiernos estatales y la mayor fuente de financiamiento de promoción e infraestructura 
turística en las entidades. 

La Alianza Nacional Emergente por el Turismo, integrada por 18 gobernadores, secretarios 
de Turismo estatales y empresarios, solicita campañas de promoción, mercadotecnia y 
relaciones públicas, así como implementar una apertura económica turística responsable. 

Además, se propuso realizar acciones para implementar medidas de protocolos sanitarios, 
como la de Sello de Calidad Punto Limpio V2020; Buenas Prácticas para la Calidad 
Higiénico-Sanitaria del Sector Turismo, dirigido a toda la cadena de valor turístico en 
México; el Timbre de Seguridad Turística en la CDMX, y el SAFE TRAVEL, que creó la 
WTTC, con la finalidad de garantizar la confianza y la seguridad sanitaria a los turistas. 
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PVEM llama a garantizar becas para 

deportistas olímpicos 

El grupo parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la 
Cámara de Diputados hizo un llamado a la Comisión Nacional del Deporte 
(Conade), a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y a la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que garanticen la entrega de becas 
deportivas para atletas de alto rendimiento, así como a quienes asistirán a 
los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Tokio 2021. 
 
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pvem-llama-a-garantizar-becas-
para-deportistas-ol%C3%ADmpicos/ 
 
 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/ven-la-mano-del-ni%C3%B1o-verde-en-choque-de-pvem-con-morena-en-el-senado/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pvem-llama-a-garantizar-becas-para-deportistas-ol%C3%ADmpicos/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/pvem-llama-a-garantizar-becas-para-deportistas-ol%C3%ADmpicos/
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https://centralmunicipal.net/destacadas/2021/02/20/prd‐pide‐se‐llame‐a‐cuentas‐a‐titulares‐de‐
cfe‐y‐de‐energia/ 
 
 
 



COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

"2021 :  AÑO DE LA INDEPENDENCIA"

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

SITUACIÓN
NACIONAL



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 
 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 7 
N A C I O N A L 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 1, 6 
N A C I O N A L 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 
 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 
 

 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 
 

 

 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
N A C I O N A L  

 

 

 



2020, AÑO DE LEONA VICARIO, BENEMÉRITA MADRE DE LA PATRIA

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

COLUMNAS
POLÍTICAS



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 29 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 46 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 64 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 34 - 35 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 34 - 35 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 33 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 22 - 23 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 22 - 23 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 50 - 51 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 34 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 35 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 42 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 44 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 46 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 



 

PÁGINA FECHA 

21/02/2021 44 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 

 



PÁGINA FECHA

21/02/2021
L E G I S L A T I V O

 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

PÁGINA 

 

FECHA 

21/02/2021 
COLUMNAS Y ARTÍCULOS 

 

 

 



2021 :  "AÑO DE LA INDEPENDENCIA" 

COORDINACIÓN DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL

SÍNTESIS INFORMATIVA
NACIONAL

  CARTONES



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

21/02/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

21/02/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PÁGINA 

0 

FECHA 

21/02/2021 
OPINIÓN / CARTONES 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SÍNTESIS INFORMATIVA 
Nacional 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2021 : Año de la Independencia"

448,350

133,449

73,454

REDES SOCIALES 

534,687



PÁGINA 

0 

FECHA 

21/02/2021 
L E G I S L A T I V O 

POST CONTENIDO 

Entrega a la Comisión de Vigilancia de 

la ASF de los informes de la Fiscalización 

Superior de la Cuenta Pública 2019 de 

la ASF. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo 

Twitter: https://bit.ly/3qAdpzU  

Facebook: http://bit.ly/3ukLC8P  

YouTube: https://bit.ly/3ui7BNW  

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 61,479 

Reacciones: 535 

Reproducciones: 8,382 

Entrega física de Informes del Resultado 

de la Fiscalización Superior de la Cuenta 

Pública 2019. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo 

Twitter: https://bit.ly/2NOTXRl  

Facebook: http://bit.ly/3bpUS2X  

YouTube: https://bit.ly/3s6X0Do  

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 10,042 

Reacciones: 220 

Reproducciones: 1,388 

https://bit.ly/3qAdpzU
http://bit.ly/3ukLC8P
https://bit.ly/3ui7BNW
https://bit.ly/2NOTXRl
http://bit.ly/3bpUS2X
https://bit.ly/3s6X0Do
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Hoy celebramos el Día Mundial de la 

Justicia Social, considerada como un 

principio fundamental para la 

convivencia pacífica y próspera dentro 

los países y entre ellos. 

 
TIPO DE PUBLICACIÓN: Imagen 360 y 

postales.  

 

Twitter: https://bit.ly/2OWdPTo  
 
Facebook: http://bit.ly/3sa9ryk  

 

Instagram: https://bit.ly/3uh1VUi  

 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 9,339 

Reacciones: 182 

 

 

Te compartimos las actividades más 

destacadas de las 

#ComisionesTrabajando, en este 

#ResumenSemanal 
 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postales 

 

Twitter: http://bit.ly/2ZCzMsx  
 
Facebook: https://bit.ly/3dANjcm  

 
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 8,839 

Reacciones: 46 

 

 

https://bit.ly/2OWdPTo
http://bit.ly/3sa9ryk
https://bit.ly/3uh1VUi
https://www.facebook.com/hashtag/comisionestrabajando?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVhNs2H6NdgaoRPj02yydFXdvgvgylrAQNwzmqtEPwapaDybvKGf94JYaQNZ5BkqE3AZPXNH1kyryV2mqBmlEQHtGIZyzAeFFfOboPzwu5nTbLJ0aBuimn0Z27N3WUsv3sXQyiSG74CaGEa1HriCd3GMbSoSauZxI9L5trHo9naVMe7S0lPR-wDsuPPe9WxHMA&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/resumensemanal?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZVhNs2H6NdgaoRPj02yydFXdvgvgylrAQNwzmqtEPwapaDybvKGf94JYaQNZ5BkqE3AZPXNH1kyryV2mqBmlEQHtGIZyzAeFFfOboPzwu5nTbLJ0aBuimn0Z27N3WUsv3sXQyiSG74CaGEa1HriCd3GMbSoSauZxI9L5trHo9naVMe7S0lPR-wDsuPPe9WxHMA&__tn__=*NK-R
http://bit.ly/2ZCzMsx
https://bit.ly/3dANjcm
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La Cámara de Diputados, a través de la 

Secretaría de Servicios Parlamentarios y 

el CEDIP, te invita a la conferencia: La 

Presencia de la Mujer en los Órganos de 

Impartición de Justicia. 

 
TIPO DE PUBLICACIÓN: Cartel. 

 

Twitter: https://bit.ly/3qEyUPX  

 

Facebook: http://bit.ly/3ud4HKl  

 
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 5,810 

Reacciones: 29 

 

 

Durante la entrega de los informes de la 

Fiscalización Superior de la Cuenta 

Pública 2019 de la ASF, la presidenta de 

la Mesa Directiva, Dulce María Sauri, 

afirmó que los resultados de la 

fiscalización superior son analizados con 

objetividad y profundidad.  

 
TIPO DE PUBLICACIÓN: Boletín. 

 

Twitter: https://bit.ly/3ug2RIp  

 

Facebook: http://bit.ly/3kf98Q3  
 
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,964 

Reacciones: 17 
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La Cámara de Diputados te invita a 

participar en la convocatoria de la 

Medalla al Mérito Deportivo. Nomina a 

la mexicana o mexicano que se haya 

distinguido por sus logros, acciones, 

actuación y trayectoria en el deporte 

nacional. 

 
TIPO DE PUBLICACIÓN: Vídeo. 

 

Twitter: https://bit.ly/2NLE662  
 
Facebook: http://bit.ly/2NLuSHe  

 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 2,133 

Reacciones: 10 

Reproducciones:  243 
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https://twitter.com/FabiolaLoyaMC/status/1363200785652150273 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/juarezvero/status/1363200333065912324 
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